

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3, 5 y 7

AÑO XXIV
NUMERO 7366

PALMA DE MALLORCA
JUEVES 27 DE ABRIL DE 1933

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: DE 10 a 1 y de 5 a 7.
TELEFONO, NUMERO 1973

Plenitud representativa

Mallorca no ha sido, afortunadamente, una excepción en las elecciones municipales del domingo último: si aquí triunfaron, brillantemente, las fuerzas derechistas, las mismas fuerzas obtuvieron también señalada victoria en la Península. Basta ver el enorme número de concejales que obtuvieron los agrarios, número al que hay que sumar los demás puestos alcanzados por los restantes elementos de Derecha. El total es copiosísimo y representa una elección verdaderamente extraordinaria, sobre todo si se considera que esas fuerzas tuvieron que luchar en condiciones que les eran sumamente desfavorables.

Que existe una vasta y poderosa corriente derechista, es indiscutible después del resultado de estas elecciones. Podrá el Gobierno dar al hecho las interpretaciones que quiera; pero la realidad es demasiado clara y expresiva, para que se la pueda desfigurar.

Ahora ya no es posible negar esa formidable corriente de opinión, que de una manera tan rotunda acaba de manifestarse en las urnas electorales. Esa opinión no se ha producido, en veinticuatro horas; día tras día se fue desarrollando y avivando ante la política del Gobierno, que hería las creencias más arraigadas y los sentimientos más profundos de la inmensa mayoría del país. Pero le convenía al Gobierno quitarle fuerza e importancia, y por esto llegó a la negación, cuando no al desprecio.

Eso ya no será posible desde hoy. El resultado de las elecciones ha afirmado, con la rotundidad de los hechos, que las derechas constituyen una fuerza activa y potente, que no puede dejar de ser respetada y atendida como se merece. Antes se podía apelar al fingimiento para no conceder a los elementos políticos de Derecha toda la fuerza que representaban. Hoy ya no caben ciertas ignorancias simuladas. Hoy tiene que aceptarse la realidad, por sensible que sea. La abrumadora cantidad de votos que han obtenido en los comicios, ha investido a esos elementos de una pública y notoria autoridad que hay que admitir y reconocer.

Por esto, después de la ratificación y ampliación de poderes que el cuerpo electoral ha concedido a los agrarios, los diputados de ese partido pueden sentarse en los escaños sintiéndose investidos de una representación excepcional. Poco diputados pueden evanescerse de representar tan considerable corriente de opinión como la que ellos representan en estos momentos. ¿Qué importa que sean escasos en número? Detrás de ellos está una inmensa masa de votos que les da una singular plenitud representativa. Por esto Gil Robles ha podido decir, en frase ciertamente aguda: "Martínez de Velasco, era, hasta el domingo, el jefe de la minoría agraria; pero desde el lunes es el jefe de la mayoría, por la voluntad terminante del país".

Crónicas italianas

El desquiciamiento marxista

Periodicos y políticos se ocupan ahora con gran extensión del último discurso, más bien del brindis que recientemente ha pronunciado Mussolini ocupándose de los destinos de Austria. El Duce no es partidario del Anschluss, o sea de la unión aduanera de Austria y Alemania.

¿Qué pretende el Jefe del Gobierno de Roma? Claramente ha dicho que desea la total independencia de Austria, pero uniéndole lo que, a su juicio, no debió separarse. Desea una nación fuerte en el Centro de Europa que contrarreste la influencia de Checoslovaquia y Yugoslavia, y para ello quiere que Hungría quede unida a Austria, mejor que con esta se forme unión con Alemania. Austria y Hungría juntas podrían tener algún valor potencial, de que ahora carecen.

Coinciden con Mussolini en esta cuestión los diputados socialistas austriacos, tan partidarios antes de la unión con Alemania. ¿Cuál es la causa? Está en el aplastamiento del marxismo por los nacional-socialistas, los cuales han infligido tan rudo golpe a los socialistas, tanto alemanes como austriacos, que no se ve manera posible de que vuelvan a levantar la cabeza en el centro de Europa. Pero el socialismo austriaco cambia de actitud, coincidiendo con Mussolini porque supone que así hará daño a los ideales racistas, no proporcionándoles francamente la realización de sus sueños de unión aduanera. Pero se equivocan. El racismo alemán es tan avasallador que, si por un momento prescinde del Anschluss, es porque comprende que hay otros asuntos de mayor importancia a los que tiene que dar solución.

Y el pensamiento que ha cuajado en la mente del Duce tiende a cristalizar en la formación de una potencia austro-húngara, que ha de ser como una cuña que rompa las ilusiones y sueños de los países que se formaron en los momentos postbélicos por obra y gracia de Francia, patrocinadora de esos nuevos Estados que se crearon, no sólo para contrarrestar el futuro influjo germano, sino para colocarnos en frente de Italia.

No es extraño que Mussolini sea partidario de la formación del Estado austro-húngaro, con Rey o con Gobierno republicano, aunque por lo que se deduce, para que dirija los destinos de ambos países el archiduque Otto.

Europa va cambiando de política. Los ideales mussolinianos, se van extendiendo, ya en forma de hitlerismo ya con otro nombre, pero de un modo decidido. Y lo que hoy se impone aquí en Italia, y en Alemania y en Austria, se impondrá muy pronto en casi toda Europa. El marxismo lucha ya a la desesperada para defender sus posiciones, pero éstas irán cayendo con más rapidez de lo que se pensaba ya que el vendaval del fascismo troncha los antes arrugidos troncos de un socialismo mal arraigado, porque llevaba en sí la anarquía y el desquiciamiento social.

Debaco ARNALSA.

Roma, Abril de 1933.

Contra la calumnia de un periódico francés

Vibrante protesta del Episcopado polaco

Ciudad del Vaticano. — El "L'Observatore Romano" publica una vibrante protesta del Episcopado polaco contra la sectaria calumnia del periódico francés "Republique", que con ocasión de ocuparse de la visita de von Papen a Roma, ha afirmado que monseñor Ratti en 1920, cuando era Nuncio en Varsovia, parecía ver sin repugnancia la amenaza del ejército soviético a la capital polaca, porque se iba a Polonia.

La protesta declara: "Condenamos vivamente con el clero y el pueblo, la audaz deformación de la verdad y la indigna ofensa inferida al primer Nuncio y gran amigo de Polonia, resucitada, que, aún en los momentos de mayor peligro, quiso permanecer entre nosotros como ángel confortador participando de nuestras ansias y de nuestras esperanzas y le ratificamos nuestro sentimiento de perenne amor y filial reconocimiento."

PANORAMA

EL DESARME MORAL. — IV



El deber internacional como todo deber de orden social, descansa sobre la doble base de la justicia y de la caridad. El medio práctico de cumplir con este deber no es otro si no el de trabajar en la supresión de todos los obstáculos que entre los distintos países eleva la mutua incompreensión, consecuencia de diversidades étnicas y de los conflictos que hayan podido separarlos en épocas anteriores de la historia.

El cristianismo, enseña el P. Cavallera, no debe dejarse apartar de esta tarea por una falsa acusación de humanitarismo o de internacionalismo que muchos son excesivamente fáciles a echarnos en cara. Hay, con todo, que poner en esta obra la clarividencia y ponderación necesarias y persuadirse sobre todo, de que ambos deberes, patriotismo y amor de la humanidad, son igualmente imperativos y no pueden de ningún modo ser contradictorios, sino que su mutua conciliación ha de ser cosa fácil.

El obstáculo mayor, único en el fondo, a tal conciliación de deberes surge con esta palabra trágica: la guerra. Por eso tiene extraordinaria importancia la delimitación del concepto en la ética social, y la posición de la humanidad, de los ciudadanos de cada nación frente a este concepto. Principio indiscutible debe ser el que la guerra es ya en sí misma y siempre un mal; mal tanto mayor cuanto mayores sean sus repercusiones, principalmente en las masas no beligerantes como es el caso de toda guerra moderna.

Partiendo de la guerra un mal y un mal gravísimo, toda la cuestión está en sí, en el estado actual del mundo, este mal puede aún ser necesario. Cuestión a que el P. Cavallera responde: Tal vez pero con la condición de que sea justa en principio, es decir que la guerra sea "el único remedio eficaz para asegurar la reparación del derecho violado o la defensa de la Patria contra una agresión injusta". Toda guerra justa ha de estar al servicio de la justicia vindicativa y no de la venganza, por cuanto esta última, contraria a la virtud de la caridad, no es más lícita a los pueblos que a los individuos. Empezada sin odio, la guerra debe ser su odio proseguida contra el adversario, con el único objeto de restablecer el orden violado. Y aún con este fin, medios de guerra hay, como el empleo de gases asfixiantes, el bombardeo de ciudades abiertas, etc., etc., a los que la moral cristiana prohíbe recurrir. Es además un deber no prolongar la guerra más allá del tiempo estrictamente necesario para el castigo del agresor y ponerle en la imposibilidad de renovar la agresión.

Monseñor Schreiber escribía no há mucho que era casi imposible que se diesen hoy las condiciones morales que dan a una guerra el carácter de justa. Y el Cardenal Minorette, Arzobispo de Génova, en un artículo sobre las relaciones internacionales, de octubre 1932 decía: "Grandes cambios se han operado ya en la manera de enfocar la guerra: hasta cuando se trata de una guerra justa, hasta cuando es victoriosa, deja tras de sí tales consecuencias y tan generales dolores que todo hombre honrado ha de hacer votos para evitarla". Y añade: "Muchos cambios se operan aún en la manera de considerar las relaciones de los pueblos y las inteligencias internacionales. Aprestar esta clara visión del porvenir, corregir los propios errores, afrontar lo que pueda parecer hoy aún, pero no es, una humillación o una capitulación, para llegar mañana a una era de paz y de prosperidad, esto es trabajar para el bien de la Humanidad".

Crónica internacional Hitler pretende completar la obra de Bismarck

Alemania, a través de la Historia, ha sido más que una nación de hecho una entidad cultural y racial subdividida en una infinidad de estados y estadillos civiles y eclesiásticos separados por diferencias de intereses, de temperamentos, de religión. La estructura más adecuada a aquel estado social, era la forma confederativa.

El título del Emperador, honorífico más que real durante la Edad media, no fué hereditario, y su elección se hacía en la Dieta de los Estados Conferados y pasaba de unas casas reinantes a otras. Los Hapsburgos de Austria al principio de la Edad Moderna lograron hacer hereditario ese título y se apropiaron la dirección de los destinos alemanes, no sin gran resistencia de los príncipes alemanes del Norte protectores y secuaces de la Reforma. En el siglo XVII Prusia, que hasta entonces había sido un estado insignificante gracias al genio de Federico el Grande se convirtió en la primera potencia de Alemania disputándole a Austria la hegemonía que hasta entonces había ejercido en la gran familia alemana.

El genio político del Canciller de Hierro realizó lo que en Federico el Grande era una simple aspiración: la unificación de Alemania bajo el cetro de los reyes de Prusia, derrotando en guerras sabiamente preparadas, a Austria primero en Sadova, a Francia más tarde en Sedan. El 18 Enero 1871 en la sala de los Espejos de Versalles aprovechándose del entusiasmo de las victorias, consiguió Bismarck de los monarcas alemanes el reconocimiento de Guillermo I como Emperador de Alemania y puso la piedra angular de la Unidad alemana. No por eso dejó de existir los diferentes Estados, con sus Parlaentos independientes, sus legislaciones particulares, sus monarcas propios, y así se ha visto en la última guerra pelear juntos a los soldados de todo el imperio.

La constitución de Weimar, modelo de la española, que ha pasado ya en su país al a chivo de los viejos tragos políticos inservibles, si bien acentuó el poder central, no se atrevió a suprimir la autonomía de los países, pero, Hitler aprovechándose de la exaltación del espíritu nacional, exacerbado por la miseria como consecuencia del cumplimiento de las cláusulas de Versalles y de la crisis mundial y no sin haber acallado ante los recelos de Baviera y del Partido del Centro, con la promesa de respetar sus creencias católicas, se ha decidido a hacer lo que el mismo Bismarck no osó hacer: La unificación alemana. El adelante del Reich de Berlín legislará para toda Alemania. Las agrantías que la Constitución de Weimar reconocían a los estados, quedan abolidas. Las Dietas o Parlaentos locales sólo tendrán una autonomía relativa.

Su poder será poco más que el de las Asambleas provinciales, algo semejante a nuestras Diputaciones, y estarán sujetas a un Delegado del Reich que recibirá órdenes de Berlín. Este delegado o "statthalter" será nombrado directamente por el presidente del Reich y tendrá poderes para nombrar y revocar los miembros de las Asambleas locales y podrá disolverlas y convocar a nuevas elecciones. La única cortapisa que se impone Berlín es que esos "statthalter" elegirá entre los naturales del país que han de gobernar teniendo que residir en él. Nombrados para toda la legislatura (4 años) los statthalter podrán ser revocados por el Canciller del Imperio, si no aciertan a interpretar sus deseos. Las Dietas locales no podrán votar ninguna moción contra esos gobernantes, impuestos por Berlín, de manera que la influencia política de esas Dietas será nula. Este régimen se aplicará a todos los Estados Alemanes (8 y reducidos a 10 sola-

mente) con excepción de Prusia, ya que en Prusia, el Canciller del Reich asume las funciones del statthalter de Prusia.

Hitler en los pocos días que lleva en el Poder, ha realizado una revolución nacional (una revolución desde arriba) no sólo en lo social sino en lo político. Y por grande que sea la irradiación que ejerce su persona, es sorprendente la facilidad con que ha sabido imponer su Dictadura a un pueblo de más de 60 millones de habitantes y de temperamento tan distintos como el de los bávaros y los prusianos. Ante el arrollador impulso nazista, los partidos más organizados han cedido; Baviera bahuarte del centro Católico, que no hace aún, muchos días amenazaba prender a los delegados del Gobierno de Berlín, se ha doblegado y se ha sometido a la tutela de Prusia encarrilando el protestantismo.

Será esta actitud de los "Países" un fenómeno pasajero, un encojimiento momentáneo para dejar pasar la ola avasalladora del nazismo; o será el comienzo de una Alemania definitiva mente unificada y más fuerte y poderosa que nunca? Nadie lo sabe.

La dictadura de Hitler como movimiento nacional sólo interesa a los alemanes aun cuando no pueda menos de inspirar simpatías a todos los que creen que el comunismo que ha venido a combatir era un peligro inminente para la civilización; pero el hitlerismo hipotético, representación de un nazismo Nietzscheano creyente en el mito de Alemania como pueblo elegido sin reconocer otro limite a su expansión que allí donde termine su poder, podría ser un peligro para el mundo, si Alemania por muy exaltada que se encuentre en estos momentos no fuese un país de pensadores, la cuna de la Filosofía.

A ningún estadista alemán se le puede ocultar que la revisión del tratado de Versalles sólo se puede conseguir cercándose amistades y simpatías entre las naciones y que la violencia solo conducirá al aislamiento de Alemania, si no mínimo de la derrota. Muy cerca tiene el ejemplo.

Comprendiendo Hitler que el encauzar la economía alemana y el conseguir las reivindicaciones internacionales, son obra de mucho tiempo y mucho tacto; para satisfacer las impacientes de los suyos que exigen medidas radicales y prontas, emprendió una campaña contra los judíos entregándoles a la furia del pueblo alemán. Pero el judaísmo, que es entre las cosas más antiguas y propias una gran potencia internacional, que por medio de la Prensa mundial, del Cine, de la Banca influye en los destinos de los pueblos ha recogido el guante y ha emprendido una campaña de descrédito y de aislamiento para Alemania.

Los judíos yanquis (hay Yanquilandia) es la sede del sionismo) se han lanzado los primeros a la palestra y han sido secundados en Inglaterra y Francia en las campañas de boicoteo a la producción alemana.

Si esas campañas prosperasen el tiro iría contra el corazón de Alemania que necesita fomentar sus exportaciones si ha de vencer la terrible crisis que la paraliza. Yo no sé si la vigorosa Alemania logrará dominar a ese enemigo fantasma del judaísmo que ataca por donde menos se le espera y cuyos tiros van siempre encaminados al crédito, tan indispensable a la vida económica como a la moral. Pero sí sé que el judaísmo es un maligno enemigo, España, una de sus primeras víctimas cuya política tantas veces ha sido dirigida por ellos desde fuera, lo puede certificar.

El Conde de SARTE

(Prohibida la reproducción).

INFORMACION LOCAL

Juventud Ortiana

El próximo pasado domingo, celebró la Juventud Oratoriana solemne acto apologetico-cultural en su local social.

Pronunciaron notabilísimos discursos don Cándido Fernández, congregante Oratoriano y el Rdo. señor don Francisco Planas, Profesor del Seminario.

El primero en hacer uso de la palabra fué don Cándido Fernández quien desarrolló brillantemente el tema de su discurso sobre las Ordenes Religiosas. Empezó diciendo que cuando una elevada personalidad del régimen imperante osaba decir que las Ordenes Religiosas debían ser prescrites, nosotros debíamos afirmar que dichas instituciones religiosas eran el más alto honor de nuestra Patria, las cuales con su trabajo y actividades habían logrado levantar muy alto el nombre de España.

Recorre rápidamente toda la historia de nuestra Patria y de la conquista de América y dice que a todas las gestas gloriosas y a todas las hazañas nacionales va unido, indefectiblemente el nombre de algún Religioso. Recuerda la cooperación que a Colón prestaron los monjes de la Rábida y como un religioso español lograba de los Soberanos españoles el famoso Código de leyes de las Indias en favor de los indígenas americanos.

La cultura patria le es también muy deudora a las Ordenes Religiosas, ya que religiosos fueron Fray Luis de León, Fray Luis de Granada, Tirso de Molina y tanto otros cuyas obras han valido a España un nombre inmortal en la literatura universal. Por todo lo cual dice el orador que la persecución a las Ordenes Religiosas es un ataque a la Religión, pues con ella están identificadas; a la civilización ya que los Religiosos fueron los que elevaron el nivel cultural de los pueblos bárbaros; a la historia patria puesto que los religiosos han sido los que recogeron sus más brillantes páginas; al erario público pues que, privando a las Ordenes religiosas del derecho de enseñar, tendrá que ser innecesariamente aumentado el presupuesto nacional, sólo para satisfacer la fobia del sectarismo sin reportar beneficio alguno al país.

Termina su brillante discurso, diciendo que los religiosos, en los tiempos presentes, son de todo punto necesarios para presentarse ante la muchedumbre enloquecida con el vino de la impiedad y ante el mundo materialista, y decirles con su ejemplo y acción, que hay algo más que la tierra que pisamos y que existe un espíritu inmortal que rebasa los límites del sepulcro.

A continuación, varios jóvenes oratorianos recitaron diversas poesías. Destacóse en su labor el joven Pedro Buades recitando admirablemente "La Roca" bella composición de la eximia poeta S. María A. Salvá, la que tuvo que repetir ante los insistentes aplausos de la concurrencia.

Habló en último lugar el Rdo. señor Dr. don Francisco Planas. Desarrolló de manera verdaderamente magistral su conferencia sobre "El espíritu de conquista y disciplina de la juventud". Empezó agradeciendo la atención de haber sido llamado para dirigir la palabra a los jóvenes Ortorianos; y entrando de lleno en el tema de su discurso dice: Dos bandos hay en el mundo; de un lado el sovietismo y el ateísmo; del otro el catolicismo. Esta lucha entre los dos bandos requiere una solución. Y esta solución es la que todas las autoridades del campo católico coinciden en apreciar como necesidad la más perentoria: que los jóvenes todos se conviertan en verdaderos apóstoles. El Papa lo asegura, afirmando que la Acción Católica es la curación de todos los males, de forma que si los seglares no cooperan a la labor de los sacerdotes todo esfuerzo será ineficaz.

Pregúntase el orador: ¿qué debemos hacer nosotros en Mallorca? Basta decir, levantar los ojos al monte de Randa, ver a Ramón Lull, preparándose para su apostolado y seguirle en la conquista del mundo. Recuerda que, hace pocos días, el Beato Ramón Lull era propuesto por un ilustre escritor, como futuro Patrón de la Acción Católica ya que en sí encarna el verdadero tipo de seglar entregado de lleno a la conquista espiritual del mundo. Indica el distinguido conferenciante lo

que le acontece a uno cuando lee las obras de Ramón Lull: que no sabe si se encuentra ante un sacerdote o ante un seglar; tal es su ardor apostólico. Tal vez, dice, es argüir que éste es un modelo anticuado; aunque ello es falso, tenemos otro ejemplar que es de nuestros días; es ese Monseñor Cardijn, joven sacerdote belga, que contando sólo con tres jóvenes en el año 1914, ve agruparse hoy en torno suyo a más de cien mil jóvenes obreros que con su apostolado están desplegando una actividad apenas creíble atendido los pocos años que cuenta de existencia la J. O. C. (Juventud Obrera Católica).

Continúa diciendo: ¿cómo pudo llegar Mons. Cardijn a un número tan elevado de jóvenes? Pues infiltrando, les el espíritu de conquista y disciplina, ya que sin la última, todos los buenos descos se malogran. En su reciente viaje a Barcelona decía Cardijn: "Inculcad en vuestros jóvenes este espíritu de conquista de nuevos elementos, espíritu que ejerce un amigo sobre su amigo, un compañero sobre su compañero: no habiéndole precisamente siempre de religión, sino presándole un favor, dándole un buen consejo, haciéndole así comprender que la religión de su compañero es servicial y caritativa". Con este espíritu y con su valentía los jóvenes jocosos van conquistando terreno y desarmando el coraje de sus adversarios.

El Cardenal Verdier tan ponderado en sus palabras, exclamó en cierta ocasión hablando de la J. O. C. "La juventud católica organizada según el sistema jocista es el milagro esperado y que Jesucristo ha empezado a obrar".

Recuerda las palabras con que Monseñor Cardijn, terminaba una de sus conferencias: "Es una lucha, frente a frente, Roma y Moscú. ¿Quién vencerá? En Bélgica, decía, vencerá Roma. Y yo digo concluye el Doctor Planas que nosotros venceremos aquí, en Mallorca, si nuestros jóvenes se animan del mismo espíritu que llevan infiltrado los jóvenes belgas.

El final fué recibido con nutridísimos aplausos de la distinguida concurrencia que con vivísimo interés había seguido el curso de tan interesante disertación.

VIDA RELIGIOSA

En honor del Santo Cristo del Nogal En el Convento de la Purísima Concepción, de Religiosas Agustinas, se celebrarán solemnes cultos de Cuarenta Horas en honor del Santo Cristo del Nogal y en conmemoración del XI centenario de la redención de Nuestro Señor Jesucristo. He aquí el programa:

Día 1.º de Mayo: A las seis y media de la mañana se exponerá Su Divina Majestad y misas rezadas.

Por la tarde, a las seis y media, se dirá una parte del Santo Rosario, y se practicará después el ejercicio del mes de Mayo.

Acto continuo Triduo con sermón por el Reverendo señor don José Font y Arbós, Notario Eclesiástico; luego el ejercicio de la adoración de las cinco llagas de Nuestro Señor Jesucristo finalizándose con la reserva de Su Divina Majestad.

Día 2 de Mayo: Los mismos cultos que el día anterior.

Día 3 de Mayo. — Festividad del Santo Cristo: Desde las seis y media misas rezadas.

A las diez, Tercia cantada por la Rda. Comunidad, Misa mayor solemne de Pontifical por el fimo, y Rdo. Fray Mateo Colom, Obispo de Huesca, con sermón por el mismo orador. Acto seguido, exposición de Su Divina Majestad.

Por la tarde, como los otros días terminándose con la reserva precedida de Te-Deum siendo el Preste el Muy Rdo. Padre Fray Vicente Menéndez Superior de los Agustinos.

Después de la reserva, solemne canto del Credo.

Nota. — Día cuatro de Mayo se dirá un turno de misas rezadas desde las siete hasta las ocho y media a intención de las devotas personas que con sus limosnas contribuyan al culto del Santo Cristo.

Los tres días de Cuarenta Horas en la capilla dedicada al Santo Cristo del Nogal estará expuesta la reliquia de la Santa Faz.

Desde las dos de la tarde de la vigilia de la festividad, puede ganarse indulgencia plenaria en sufragio de las almas del Purgatorio concedida por el Papa Pío X, visitando la capilla del Santo Cristo del Nogal en la forma acostumbrada.

Junta Provincial de Sanidad

En el Gobierno civil, a las 18 horas del día de anteyar, se reunió la Junta Provincial de Sanidad bajo la presidencia del señor Gobernador.

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se hizo constar en acta el sentimiento por la muerte del que fué vocal de la Junta don Gaspar Bermazar.

Fuó aprobado el presupuesto de canalización de agua potable en el puerto de Pollensa con la condición de que se proteja convenientemente el pozo de donde hay que surtirse de agua, en su defecto que se aplique la clarificación de la misma.

Se acordó contestar al Ayuntamiento de Campos del Puerto respecto a unos expedientes presentados, reproduciendo el informe ya emitido y aprobado por la junta, y se aprobaron otros proyectos presentados por el mismo Ayuntamiento.

Respecto a un proyecto de abastecimiento de agua en Alayor, se acordó aprobarlo con la condición de que se proteja el pozo de surtimiento del agua y caso de no ser suficiente se claralice el agua.

Se acordó informar favorablemente instancias de los Ayuntamientos de Pollensa y Bañalbufer.

Respecto a una reclamación sobre el funcionamiento de una fábrica de orujo en Selva, se acordó que el Inspector Provincial de Sanidad gire una visita.

Y después de otros asuntos de esa, so interés fué levantada la sesión.

Subcomisión provincial de Sanidad Se reunió también la Subcomisión provincial de Sanidad.

Fuó aprobada el acta de la sesión anterior.

Respecto a la apertura de una calle en Sineu, se acordó aprobarla.

Fueron aprobados los presupuestos de alineación relativos a calles de Felanitx, Valldemosa y Buñola, como también los relativos a los Cementerios de San Servera y San José.

Y fué levantada la sesión.

Congregacion Mariana

A las preguntas que se nos han hecho sobre la excursión que hará la Congregación Mariana el próximo día 30 a Valldemosa y Miramar, tenemos el gusto de responder que pueden tomar parte todos los congregantes, Sección mayor y menor; que la salida será a las siete y media de la calle de Palacio y la vuelta a las cinco y que hoy, 27, deben tomar todos el billete para el autobús en el local de la Congregación.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY, JUEVES, DIA 27 Nuestra Señora de Monserrat.

CUARENTA HORAS Empiezan en la iglesia de Santa Catalina de Sena, a su Titular.

VIERNES DIA 28 San Prudencio, obispo.

CUARENTA HORAS Continuarán en Santa Catalina de Sena en honor de su Titular. A las 6 y media Exposición Rosario y misas rezadas.

Por la tarde, a las 6 y media, Rosario, Novena con sermón y reserva de S. D. M.

Empiezan en la iglesia de PP. Capuchinos, dedicadas a la Divina Pastora de las Almas.

Exposición a las 7 y misas rezadas. Por la tarde, continuación del Septenario con sermón por el Rdo. P. Jesús M.º de Orihuela, Capuchino y reserva de S. D. M.

Empiezan en la iglesia de MM. Capuchinas en honor de la Divina Pastora.

Por la mañana, a las 6 y media, Exposición de S. D. M. y misas rezadas.

Por la tarde, a las 6 y media, Rosario, sermón por el Rdo. don Baltomé Borras, Vicario de San Nicolás y reserva de S. D. M.

VISITA A la Virgen de la Misericordia, en la iglesia de Santa Magdalena.

NOTAS DE SOCIEDAD

Anoche embarcó para Barcelona de paso para Madrid, el Presidente de Unión de Derechas señor marqués del Verger, llamado por el Presidente de la C. E. D. A., don José M.º Gil Robles, para asistir a la reunión del Consejo de aquella Confederación, que ha de tener lugar mañana, vierres.

En esta reunión de las derechas autonómicas se estudiará el momento político actual.

También salieron para Madrid, con objeto de asistir a una asamblea de Colegios Médicos, los señores don Miguel Costa y don Francisco Rosselló quienes ostentarán la representación de Colegio Oficial de Médicos de esta provincia, en dicha asamblea.

Anoche embarcaron para Barcelona, en la motonave "Ciudad de Palma", don J. Font, don Vicente Delacalle, don J. Giral y señora y don Pedro Martínez.

Igualmente salió para Barcelona, de paso para Madrid, el diputado a Cortes don Francisco Carreras Reira.

Procedentes de Barcelona, han llegado hoy mañana, a bordo de la motonave "Ciudad de Barcelona", don M. Vidal, don Vicente Lasana y señora, don Emilio Vert, don Juan Manuel y don Miguel Puigserver.

En la villa de Santa Margarita sufrió un accidente del que resultó con la fractura de un brazo, doña Catalina March Gual, a la que le practicó detenida cura el doctor Valdés.

Descamos a la señora March un pronto y total restablecimiento.

Fallecimiento Ha fallecido, en esta ciudad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, la señora doña Margarita Tous Ribera, viuda de Mesquida.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla. A su familia toda y en especial a su hija doña Josefina y su hijo político don Antonio Bosch Caldentey, propietario de Mañacor, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Enfermo Guarda cama, ligeramente enfermo el industrial joyero don Guillermo Coda.

Le deseamos un total restablecimiento.

Síncope Al pasar por la plaza de la Constitución sufrió un síncope el médico de María de la Salud, señor Monjo.

Fuó asistido por unos transeuntes y trasladado en auto, a la casa de Socorro en donde fué asistido por los médicos señores Retger y Oliver.

Entierro de la centenaria "Madó Menuda"

Anoche se efectuó el entierro de la centenaria Juana Ana Planas Palmer (a) "Madó Menuda" fallecida, como ya dijimos en la madrugada anterior en el caserío de Son Serra, a los 106 años de edad.

El acto estuvo muy concurrido prueba de las muchas simpatías con que contaba la respetable anciana. Concurrió el clero de La Vileta con cruz alzada.

Presidieron el duelo los familiares de la finada y el ex diputado provin-

cial don Joaquín Aguiló, este último en representación de la "Caja de Pensiones" de Monte de Piedad de Mallorca en nombre de dicha entidad hizo entrega de un donativo a la familia de la finada.

El 1.º de Mayo y el comercio de la Alimentación

Teniendo que permanecer cerrado el 1 de Mayo el Comercio de la Alimentación, el sábado próximo se cerrará a las 8:30 y el domingo a las 1:30.

La plaza de abastos y mercados tendrán abierto hasta la una de la mañana.

DEL MAR MOVIMIENTO DE BUQUES

Procedente de Barcelona, llegó ayer el velero "Cala Contesa". Salieron anoche para Barcelona, en el vapor "Río Tajo".

Fueron despachados ayer, miércoles para Barcelona, Valencia y Ciudadela, los pailebotas "Estela", "Canals", y "Francisca".

Salió para Ibiza y Valencia el vapor correo "Mallorca".

Esta mañana ha llegado procedente de Tarragona, el vapor correo "Barceloneta".

También ha llegado hoy mañana, la motonave "Ciudad de Barcelona". Procedía de la Ciudad Condal. Esta noche saldrá para el puerto de su procedencia.

La motonave "Ciudad de Ibiza" anteayer llegó a Ibiza, por primera vez, la motonave "Ciudad de Ibiza".

Entró en el puerto luciendo sus carpasadas. Va al mando del capitán señor Caballero.

Ayer tarde, a las 3, se celebró a bordo una fiesta.

DE LA DIPUTACION Invitación

El presidente señor Juliá recibió la visita de la inspectora e inspector de Primera Enseñanza señor Leal acompañados del Alcalde de Consell señor Isern y del Presidente del Consejo Local de Cultura de dicha villa señor Verdera con objeto de invitarle a la inauguración de la Escuela Graduada que tendrá lugar el próximo domingo.

El señor Juliá agradeció la deferencia prometiendo asistir a dicha inauguración.

Mercado de Inca

Almendrón qq. 155'00 pesetas. Trigo cuartera 27'50. Cebad adel país (100 kilos) 30'00. Cebada fonsatera 30'50. Habas ordinarias (cuartera) 43'00. Id. para ganado 43'50. Maíz 100 kilos 44'50. Garbanzos 100 kilos 65'00. Habichuelas blancas 94'00. Id. (confits) 90. Avena del país 100 kilos 33. Id. forastera 32.

Vida de la Sierva de Dios Sor Catalina Maura de Sto. Tomás de Villanueva

Acaba de publicarse en la imprenta del Monasterio del Escorial, la segunda edición de esta Vida escrita por el Rdo. P. Vicente Menéndez, Director del Colegio de Padres Agustinos.

De esta religiosa agustina del Convento de la Concepción de Palma de Mallorca, ya tienen noticia nuestros lectores por haberse publicado ya varios artículos referentes a ella.

Para que los mallorquines y particularmente los palmeños puedan admirar las virtudes y portentos de esta ilustre paisana, recomendamos dicha obrita de carácter popular la cual se halla de venta en la Portería del Convento de la Concepción (19 bis) y en la del Colegio de Padres Agustinos, al módico precio de 0'25 pesetas ejemplar.

Casa Banqué

Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música. Ventas al contado y a plazos.

NOVIOS

No hagáis vuestras compras sin antes visitar la casa I. SANCHO CARRIO, Olmos 139-1.º. Palma. — Allí encontraréis exquisita ropa interior Sra., mantelerías y juegos de cama a precios reducidos.

Revista de Prensa

Cómo comentan algunos periódicos de derecha el resultado de las elecciones

Diario de Valencia, hace resaltar el esfuerzo de organización realizado por la Derecha Regional Valenciana

"El Debate,"

Una impresión firme clara, decisiva se impone al ánimo conforme llegan a nuestro poder los resultados de las elecciones del domingo. No están completos. No importa. Los resultados son tales y tan suficientes que...

Y la otra deducción: los socialistas son aplastados, hundidos, por una masa tan considerable de votos en contra que resulta verdadera expresión del sentir popular. Allí donde su posición privilegiada les había proporcionado medios para gobernar los pueblos a su antojo...

Han votado, pues, los pueblos españoles. En muchos puntos, hasta un noventa por ciento del censo y aún más. Y han votado por la defensa de sus ideas, de sus creencias, de sus hogares. Han proclamado el espíritu de la raza. Duros vientos se habían desencadenado sobre el territorio. Más para ellos tiene el alma campesina una resistencia de acero. Han sabido esperar, han sabido soportar, han sabido desdenar. Y llegada su hora se han manifestado con aire resuelto y sencillo. Han ejercido su derecho firmemente. Han querido que su voz se oiga y para ello se han mostrado plenos de decisión, de valentía, de verdadero heroísmo, dando ejemplo a los hombres de la ciudad, dispuestos a no dejarse arrastrar por ninguna suerte de presiones y a que su voluntad triunfa limpia y clara como es. Aquellos a quienes de antemano se pretendía disminuir en sus virtudes ciudadanas han sido modelo de ciudadanía. Vaya rendidamente a esos pueblos españoles nuestro homenaje y nuestro saludo.

Otras notas importa destacar aún y, por breves y apresurados que sean estos momentos, no pueden quedar sin reflejo en las presentes líneas. Que junto a esas repulsas ásperas brilla con luz propia un triunfo señalado con algunos perfiles de clamorosa e inigualada adhesión popular. Nos referimos a la Confederación Española de Derechas Autónomas, que obtienen en varias provincias las victorias más rotundas de la jornada. Es un triunfo merecido, legítima corona de una actuación recta. Triunfo de una ideología sentida firmemente y de una táctica practicada con lealtad. Ha rechazado la CEDA lo senderos tortuosos, y ha marchado a pecho descubierta por el recto camino. Día glorioso para la Confederación, que ha sabido ganarse la confianza del país y recoge ahora los primeros frutos de una labor abnegada.

Han abierto las elecciones del domingo una etapa magnífica, que pone a las derechas frente a un espléndido porvenir. Horas de triunfo la que vive la derecha española, que son también horas de responsabilidad. Pero no nos asustamos de ésta. Porque venos a las derechas decididas a seguir su camino sin apresuramientos, sin ambiciones de mando. Ambiciones, sí; pero fundadas en una sola; lograr para el país una vida de justicia y de orden y el máximo beneficio para ese pueblo que

ha sabido darse cuenta de tal aspiración que la sigue con aplauso y confianza y la refrenda con sus votos.

"La Vanguardia,"

Izquierdas y derechas se han esforzado hasta la víspera de las elecciones por quitarle importancia a su resultado, recordando que se trata tan sólo de una consulta a 2478 pueblos españoles, muchos de los cuales fué el domingo la primera vez que acudieron a los comicios. Esa actitud reservada y discreta de los políticos de todas las tendencias esa cautela en los cálculos y el curarse en salud por si viniera un resultado adverso demuestran el temor de todos, porque es la verdad que ninguno descuidó la propaganda, pese a no dar importancia a lo que pudiera salir de las urnas, y todos se emplearon, sin escatimar energías, en la conquista del voto. Y es que ahora las elecciones no son una ficción, la voluntad popular no es secuestrada ni mixtificada, y los pueblos, como cumplan las leyes del nuevo régimen, quedan completamente libres para inclinarse por uno o por otro. ¿Completamente libres? En el caso presente se ha de desentender de esa libertad lo que pesan todavía las costumbres de la vieja política en pueblos donde los candidatos recibían de favor, por medio del artículo 29 de la ley electoral, su credencial para los puestos representativos. Pero el grado de excitación a que han llegado los ánimos en alguno de esos pueblos, muchos comunicados con la capital de la provincia sin haber tenido todavía verdadero contacto con la República, demuestra que el despertar de la conciencia ciudadana no es un tópico de los políticos y periodistas.

Lo brusco y peligroso de ese despertar podía alarmarnos con razón, pero era inevitable que resultase, como ahora parece que la moderación ha salido gananciosa de prueba reciente. Aún podríamos ser optimistas, puesto que los acontecimientos no se precipitan como en el temer.

El Gobierno, al parecer, ha sacado sólo una tercera parte de adeptos entre los concejales electos. Otra tercera parte es de las derechas, cuya adhesión al régimen no está fuera de duda. El resto pertenece a los republicanos antigubernamentales.

Para sacar consecuencias de lo ocurrido en estas elecciones hay que llevar el agua al molino propio, y eso no de jará de hacerlo ningún partido. De todos modos, las oposiciones pueden felicitarse del resultado obtenido, que no esperaban.

Lo probable ahora es que los republicanos moderados cobrarán ánimos y organizarán sus fuerzas para la formación de un gran partido que represente, dentro de la República, una muralla para el desorden y para los que pretenden insensatamente llevar la revolución a la máxima velocidad.

"La Veu de Catalunya,"

El señor Azaña había insistido muchas veces en sus discursos del Parlamento i fora del Parlament que, si el seu govern era derrotat en imes eleccions, dimitiria. El resultat de les eleccions de diumenge no és susceptible sinó d'una sola interpretació. El país rebutja la política sectària i socialitzant del Govern. El país vol que la

República sigui governada de ben diferent manera. El país es pronuncia contra la política de classe, contra la política de lleis excepcionals, contra la política de persecució al sentiment religiós de la majoria dels ciutadans espanyols.

El resultat d'aquestes eleccions és més simptomàtic encara perquè s'han celebrat als pobles on era més difícil la pressió del Poder públic. Si aquets pobles han respot d'aquesta manera, ¿quin hauria estat el resultat en els nuclis on és més viu l'esperit de ciutadania en els gran nuclis urbans on la política impremeditada del Govern ha provocat una més intensa reacció. on hi ha més elements de judici per a condemnar la conducta de la coalició governant?

No és possible dubtar de la transcendència d'aquestes eleccions per a tota la vida política d'Espanya; sense excloure'n la de Catalunya, malgrat els infantilismes del senyor Macià que en cara pretè: fer creure que les eleccions constituïen un triomf de l'Esquerra. Aquestes eleccions, lliçó per a tots, primera conseqüència de la reacció moral produïda per la política equivocada del senyor Azaña i del conglomerat governant, demostren que no es tracta pas d'una tendència de l'opinió pública espanyola contra el règim republicà; però sí ben clarament de la voluntat que se li doni una altra orientació.

Una altra lliçó eloqüent cal que en tregui tothom. És la de l'eficàcia de l'acció política persistent i del sufragi ben orientat pels partits polítics. Així ha de donar confiança a tothom.

Cal no desmaiari mai per impressions de moment, ni per les torrentades polítiques. L'arma legal del sufragi té una força que molts no sospitaven. Els que sempre hi hem cregut, en traïem una confirmació d'aquestes eleccions, que ens diuen clarament el que l'opinió catalana té dret d'esperar d'ella mateixa, si sap fer-se'ho valer el dia que, més tard o més avit, haurà d'ésser cridada.

"Diario de Valencia,"

Hay que tener presentes otras cosas. Primera: Que, salvados unos pocos pueblos grandes, los demás lo eran en escaso censo, es decir, pueblos que se suponía de muy poca pasión política entregados casi todos ellos al capricho de un señor enclaustrado ayer como los partidos gobernantes de la Monarquía y hoy con los partidos gobernantes de la República, y donde la política de idea local es la de Derecha Regional Valenciana, había de tropezar, más que con la incomprensión con la inexistencia de las masas.

Segunda: Que Derecha Regional no tenía ni un sólo concejal en los 44 puntos a que afectaban las elecciones, y por tanto, ninguna persona de autoridad ni ningún antecedente político en qué ampararse.

Tercera: Que de los 263 pueblos que tiene la provincia de Valencia, le faltan organizar a Derecha Regional Valenciana 32 pueblos y precisamente de ellos 21 son pueblos en los que se había de luchar el domingo.

A pesar de estas condiciones y consciente de la trascendencia del momento político, Derecha Regional Valenciana quiso y decidió ir a la lucha.

Erán muchos los que, en tales condiciones, creían que se iba a un espantoso desastre que pudiera ser equivocadamente interpretado por la opinión de la desproporción entre la fuerza que Derecha Regional tiene en los pueblos en que se luchaba y en aquellos a los que no afecta la lucha.

Pero a Derecha Regional no le importaba lo que dijeran los demás, sino lo que a ella le interesaba. Y ella sabía que muchas veces más fructíferas que los triunfos son las derrotas, por ser más aleccionadoras. Le interesaba controlar, cuidar, perfeccionar su organización y crearla donde no existía; y eso sólo puede hacerse sobre las realidades, no en las horas fáciles de las promesas, sino en la hora difícil de la verdad, que es la hora de las elecciones.

¿Cuáles han sido los resultados de este gesto que parecía una audacia? Unos están a la vista y los palpa la opinión, y otros, los mejores, sólo los pueblos pueden percibir y los están ya aprovechando los que tienen la responsabilidad de la dirección de Derecha Regional.

Los que están a la vista. De cero concejales, a 88 en Valencia. De cero, en Alicante a 37. De cero, en Castellón, a 21. El segundo lugar en Valencia, el primero en Alicante y el tercero en Castellón. Esta es la verdad oficial; ¡que si fueran a desatarse muchas cosas que por discreción hoy ocultamos!

En Requena tuvo la Derecha Regional, en 1931, poco más de 300 votos; ahora ha obtenido 2700. En Bocairente tuvo 293; ahora ha obtenido más de 1.000. En Moncada tuvo 100 votos, es casos; ahora ha tenido cerca de 1.000. Pueblos en que se tuvo dos votos se han conseguido cuatro concejales. En los 44 pueblos, cuando las elecciones de García Guijarro, en Octubre de 1931, tuvo la Derecha un total de 1800 votos; ahora, sólo un pueblo, casi los triplica. Ya se verá el viernes la comparación; cuando, después del escrutinio, publicuemos el número total de votos obtenidos.

Los que no están a la vista. En primer término, el éxito de la Acción Cívica de la Mujer, que ha llevado el aliento de la ciudadanía femenina a toda la región, y cuya actuación ha dado ahora su fruto espléndido con el ejemplo admirable de las mujeres que no sólo han cumplido valerosamente con su deber, sino que hasta han ocupado los cargos de presidentes de mesa y adjuntos con maestría veterana.

Es, en segundo lugar, el alarde de organización que ha podido hacer Derecha Regional Valenciana, que ha utilizado cerca de 200 automóviles, ha destacado sobre 1.000 delegados a los pueblos y ha tenido una guardia permanente de 500 jóvenes, dispuestos a salir en cada momento para donde era preciso. Ha sido la del domingo una matjobra en la que todo ha funcionado perfectamente, con la admiración de los propios enemigos.

Este es el triunfo nuestro, el triunfo de nuestra doctrina y de nuestra táctica; pero es también el triunfo, en España, de la Confederación Española de Derechas Autónomas, es decir, de la CEDA, hija de Derecha Regional Valenciana y que hoy constituye la fuerza política más poderosa de España. Ha obtenido la CEDA 3.900 concejales. ¿Quién lo había de pensar cuando en el teatro Apolo de Valencia, durante la Asamblea de Diciembre surgía de labios del señor Lucía la idea de esta organización; que a los tres meses había de quedar consolidada en el Monumental Cinema de Madrid y que a los cuatro había de presentarse ante España ofreciéndole un éxito tan clamoroso?

"La Nación,"

Pero examinemos, con sujeción a los primeros datos, lo que ha sido la contienda electoral. Es evidente que los derechistas políticos, excepción hecha de Acción Popular, no han "trabajado" las elecciones, y si algún grupo suelto ha querido hacerlo, las coacciones registradas estos días en la Prensa se lo ha impedido. Y así, y todo los ministerialistas han sufrido una derrota completa, en la que no caben para disfracarla paliativos ni habilidades. Si llegan a ir todas las derechas unidas, las clases neutras las que nuestros adversarios abarcan con los nombres genéricos de fascismo y cavernicolismo, no quedan ni los rabos socialistas.

Y se explica, porque el socialismo en nuestro país no es nada, como no sea la engañifa de enrolar a las multitudes obreras de las Casas del Pueblo en una agrupación política a que la mayor parte de aquéllas desdenan y odian, sobre todo desde que han advertido que no se sostienen en el Poder para amparar y mejorar al proletariado, sino para que unas docenas de primates vivan mejor y se aferren a los

puestos oficiales, contra la voluntad del país, con el auxilio único de los resortes de fuerza que proporciona el Poder. Ese grupo no podía asomarse ya a las tribunas públicas, y ahora se ha visto que son muy pocos los que van a su favor en los comicios electorales. Toda su fuerza estriba en una falta de sensibilidad, que ya empieza a parecer un caso patológico, del que no hay ejemplo en la vida pública española.

El Gobierno, según el señor Azaña venía diciendo, tenía la confianza del Presidente de la República, y la de una mayoría parlamentaria. Y el ilustre estadista llegó a preguntar desde la Plaza de Toros de Bilbao donde estaban las oposiciones. Ya las tiene ahí y, desde ahora, no puede decir que cuenta con la confianza de una mayoría parlamentaria, porque esa mayoría es el reverso de la mayoría del país, que si no lo había demostrado ya suficientemente con sus protestas en todos los órdenes y en todos los momentos, lo acaba de probar con sus votos allí donde se le ha requerido.

¿En qué se apoyará el Gobierno de ahora? ¿Exclusivamente en la confianza del Jefe de Estado? No creemos que el señor Azaña se aventure a una semejante afirmación, que quebraría todo el sistema constitucional, apuntillando, cruelmente a la maltrecha democracia.

Si hubieran triunfado los elementos ministeriales, el resultado no tendría importancia, porque con todos los resortes del Poder en la mano, y con las listas de coacciones que se vienen haciendo públicas desde que se inició el período electoral, tal triunfo parecería lógico; pero que frente a eso, a la fuerza, a la amenaza, a la coacción, hayan triunfado en toda la línea los adversarios del Gobierno, aun tratándose de unas elecciones parciales, no decimos nosotros que deba sugerir con secuencias como las del 14 de abril; pero que determinen la inmediata eliminación del Gobierno actual, eso sí.

Por muy de mármol que sean los hombres, llega un momento en la vida en que si no se dan cuenta de su situación, quienes les están mirando han de pensar que no es la dureza ni la frialdad las que les hace resistir, sino algo que sería muy difícil calificar apropiadamente en estos instantes.

En fin, mañana a las Cortes, con la mayoría que ayer han derrotado los electores.

De Roma

Audiencia de Su Santidad

Ciudad del Vaticano. -- El Pontífice ha recibido a doscientos arquitectos venidos a Roma para asistir a la Conferencia internacional de edificación y obras públicas.

Fueron presentados a Su Santidad por el ingeniero Castelli, director de los servicios técnicos de la Ciudad del Vaticano.

El Papa les dirigió un discurso re novando sus vivas recomendaciones de que se contruyan las iglesias, según los principios del sano arte religioso.

Se alegró mucho de recibir a tantos constructores, de distintos países pues así les podía pedir una vez más que se inspiraran siempre en los principios de religiosidad y dignidad en todo tiempo y en todas las expresiones del arte sagrado.

Las peregrinaciones de Año Santo.

Ciudad del Vaticano. -- El Pontífice ha recibido a 2500 peregrinos del Alto Adigio y les ha pronunciado un discurso, afirmando que la región trentina es un gran centro histórico y sobre todo religioso, y recordó el gran Concilio que inició la contrarreforma al luteranismo.

Para terminar el Papa les expuso su complacencia por ver a tantos hijos de la maravillosa montaña que recorre aún su pensamiento nostálgico.

Los directores de la peregrinación llevaban camisas negras.

Ayuntamiento de Málaga

PAGAMOS los siguientes cupones: Emisión 1923. Cupón 31 Diciembre 1932. Emisión 1929. Cupón 31 Marzo 1933.

RECASENS y C.ª

Palacio 8

Advertisement for SAIZ DE CARLOS (Stomalix) stomach and intestinal medicine. Includes text: 'Si Ud. padece del ESTÓMAGO O INTESTINOS', 'aunque sólo note ligeras molestias no se abandone y consiga su curación inmediata con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (Stomalix)', and a list of symptoms: 'DISPEPSIA, DOLOR DE ESTÓMAGO, ACIDEZ, VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DE ESTÓMAGO'. Price: 5,75 ptas. including postage.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Se dice que el jefe de los radicales, en su intervención en el debate político, propondrá una solución que quizás se aceptará por los republicanos y será tolerada por los socialistas

El diputado señor Pérez Madrigal interpelará al Gobierno sobre el linchamiento del sacerdote Rdo. Sr. Torrijos en Salamanca

Lerroux dice que el Gobierno está muerto. Sólo falta enterrarle, pero él no tiene el oficio de enterrador

Aizpún dice que es absurdo se siga discutiendo proyectos de ley, hasta saber con qué derecho el Gobierno continúa en el poder

Azaña dice que tanto si cuenta con la mayoría como si no, habrá ley de Congregaciones religiosas

Al votarse una proposición incidental, los radicales abandonan el salón

Martínez de Velasco dice que el Gobierno, divorciado con la opinión pública, no puede permanecer con autoridad en el banco azul

Según Azaña las Cortes vivirán mientras puedan sostener a un Gobierno, o hasta que la mayoría se canse de serlo. Afirma que el Gobierno seguirá como ahora por representar la mayoría del país

ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 27 (1'30)

El jefe del Gobierno dice que toda la política se desarrolla en el Parlamento. El jefe del Gobierno despachó con el subsecretario de Guerra, recibiendo al diputado señor Ruiz Rebollo.

El señor Azaña recibió a los periodistas que le interrogaron sobre la situación política.

Se limitó a decir que toda la política se desarrolla en el Parlamento, siendo éste el lugar donde debe buscarse la información de esta clase.

Expectación por el discurso de Lerroux en el debate político. — Se dice que el jefe de los radicales propondrá una solución al pleito político.

En los círculos políticos se espera con gran expectación los discursos que han de pronunciar en el debate político los señores Gil Robles, Martínez de Velasco y Lerroux.

El señor Gil Robles pidió la palabra al finalizar la sesión de ayer y será el primero que intervendrá en la continuación del debate político.

Después hará uso de la palabra, exponiendo la posición de la minoría agraria, el jefe de la misma señor Martínez de Velasco, y, por último, el jefe del partido radical señor Lerroux cuyo discurso se espera con expectación, por creerse que propondrá una solución al pleito político que quizás pudiera ser aceptada por todos. Los partidos republicanos de la Cámara, y tolerada por los socialistas.

Comentarios al incidente entre los diputados señores Morón y Carrera

En los pasillos se comentó el incidente producido en el salón de sesiones entre el diputado socialista señor Morón y el radical señor Carrera.

Se decía que el señor Morón había hecho intención de sacar una pistola y algunos afirmaban que, en efecto, llegó a sacarla.

El señor Maura decía: Vaya un régimen parlamentario que quiere sostenerse a tiro limpio.

El señor Guerra del Río exclamó: — ¡Qué importa una pistola más o menos! Ese señor ha cometido la ingenuidad de enseñarla.

Interpelación de Pérez Madrigal sobre el "linchamiento" de La Solana

El diputado señor Pérez Madrigal se propone explicar una interpelación dirigida al ministro de la Gobernación sobre el "linchamiento" del sacerdote don Julián García Torrijos, que como se recordará, murió destrozado por las turbas en La Solana (Ciudad Real).

La interpelación del señor Pérez Madrigal, autorizada por su mayoría, obedece al deseo de exponer un hecho que a su juicio refleja la situación social y política del campo es-

pañol, que precisa corregir inmediatamente.

Manifestaciones del señor Lerroux. — Dice que el Gobierno está ya muerto.

Aver tarde al llegar a la Cámara el señor Lerroux fué interrogado por los periodistas ante quienes se mostró extrañado de que la prensa afirmara que iba a intervenir en el debate político agregando que él no lo creía necesario.

Si puedo dijo endosaré a otro este moche, pues después de lo dicho por Maura y Botella, lo único que corresponde es hacer, y no hablar para evitar repeticiones, porque entonces esto, en lugar de Parlamento, se convertiría en charlamiento.

Un periodista le dijo que un significado diputado radical había recordado con ocasión de las últimas elecciones del 12 de abril al conde de Romanones, como respuesta a los que le preguntaban por el resultado de la misma, mostrando un telegrama de su dalajara. En éste se daba cuenta de la derrota que sufrió y dijo: Toda España es Guadalajara. Ahora, podremos decir: — Toda España es Bilbao.

El señor Lerroux dijo que le parecía bien la frase, pues donde las dan las toman.

Al insistirse sobre si hablaría, dijo que el Gobierno estaba ya muerto.

Lo único que falta es enterrarle, pero él no tiene el oficio de enterrador.

Al retirarse de la sesión volvió a hablar brevemente con los periodistas diciendo que tampoco en la sesión de mañana tendrá necesidad de intervenir.

Mi impresión es, dijo, de que Azaña resiste sofisticadamente a los ataques que se le dirigen contestándolos a su capricho.

Yo si hablara podría decir cosas graves, muy graves pero no lo haré nunca por amor a la República.

El señor Castrillo, que estaba en el grupo que hablaba con el jefe de los radicales le dijo:

Yo le aseguro que llegará el momento en que tendrá que decirlo.

El señor Lerroux manifestó después que la obstrucción seguiría a pesar de lo dicho por algún Ministro pues el prescindir de ella en determinados proyectos sería una maniobra del Gobierno para quebrantarnos y esto frustraría nuestro acuerdo.

Comentarios de Maura al discurso de Azaña

D. Miguel Maura hablando con los periodistas ha calificado el discurso del Presidente de torpe y vacante.

Además dijo no ha contestado a ninguno de los tres puntos de mi discurso.

En la sesión del viernes volveré a hablar para decir muchas cosas más que las que dije.

¿Está Azaña bajo la tutela socialista?

Un periódico asegura que en la reunión del Comité ejecutivo del partido socialista se acordó no abandonar el poder, ni consentir que lo abandonara el señor Azaña, cualquiera que sea el resultado del debate parlamentario. Si por cualquier circunstancia — añade — Azaña se viera obligado a dimitir, se opondría por todos los medios a que el poder vaya a manos de un Gobierno de concentración republicana, por el que se propugna.

Reunión de las minorías agraria y vasco navarra

En una de las sesiones del Congreso se reunieron ayer por la mañana las minorías agraria y vasco navarra.

En la reunión se acordó presentar tres proposiciones incidentales: la primera en el sentido de que no se discute asunto alguno hasta que se dé por terminado el debate político; la segunda, pidiendo que con preferencia a otra ley se discuta la de términos municipales y la tercera, solicitando que con toda urgencia se convoquen elecciones a diputados provinciales, para que cesen en su cometido las actuales comisiones gestoras.

Se acordó presentar numerosas enmiendas a los artículos que faltan por discutir del proyecto de Congregaciones Religiosas.

Por último se acordó reunirse el día 28 en fraternal banquete, para festejar el triunfo obtenido en las elecciones del domingo.

Dice Marcelino Domingo que la obstrucción quedará rota ante los problemas regionales

Al salir del Congreso el Ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo manifestó a los periodistas que había quedado rota la obstrucción pues los problemas de las regiones son importantísimos y a ellos se irá cediendo para su solución.

El discurso de Azaña me pareció admirable y doctrinalmente incombustible.

El plan parlamentario para la sesión de hoy

Al terminar la sesión de anoche el señor Besteiro dijo a los periodistas que en la sesión de hoy irá primero la proposición de urgencia sobre el proyecto naranjero, presentado por el Ministro señor Prieto.

Si se aprueba se discutirá inmediatamente para someterlo al día siguiente a su aprobación definitiva.

Luego se reanudará el debate sobre el proyecto de Ley de Congregaciones religiosas.

Después continuará la interpelación política hablando los señores Castrillo y Maura y después el señor Hidalgo.

También se discutirán tres proposiciones incidentales: una sobre términos municipales y las otras dos sobre elecciones provinciales, presentadas las tres por las minorías vasco navarra y agraria.

Unánimemente considera un error del Gobierno querer gobernar sin oposición

Unanimo hablando con varios diputados y periodistas manifestó que considera un error del Gobierno querer gobernar contando solo con la mayoría.

Se gobierna, añadió, mediante la fiscalización de las oposiciones de lo cual ha prescindido Azaña.

La actitud de Gil Robles

El jefe de Acción Popular señor Gil Fobles comentando las manifestaciones del señor Azaña sobre el resultado de las elecciones, decía que Azaña ha cerrado todos los caminos para una evolución pacífica del país.

Después de preguntas de un periodista sobre su intervención en el debate político manifestó que él no pensaba herir a nadie en su intervención pero si estaba dispuesto a contestar en la misma forma en que se le colocara.

ASUNTOS DE BALEARES

Conferencia sobre Ramón Lull por Mn. Salvador Galmés, en Barcelona

Barcelona, 26 (22'00)

Esta tarde, a las siete, el conocido lulista mallorquín Mn. Salvador Galmés ha dado la primera de sus dos anunciadas conferencias sobre Ramón Lull.

El acto, organizado, con motivo del VII centenario del nacimiento del Beato mallorquín por la Federació d'Es-

tudiants de Catalunya", ha tenido lugar en la Sala de Retratos de la Universidad.

Hán asistido a la conferencia el Rector de la Universidad y catedráticos de la misma.

También ha asistido numerosísimo y selecto público.

Mn. Galmés ha desarrollado el siguiente tema: "Ramón Lull, plasmador del nostre idioma".

La conferencia, en la cual Mn. Galmés ha demostrado su profundo conocimiento de las obras lulianas, ha sido escuchada con vivo interés por la distinguida concurrencia.

Al final, Mn. Galmés, ha sido larga y calurosamente aplaudido, y ha recibido muchas felicitaciones por su notable trabajo.

Mn. Galmés dará su segunda conferencia el próximo sábado; versará sobre el tema: "L'activitat literaria de Ramón Lull".

DE PROVINCIAS

CIUDAD REAL

En Daimiel triunfan los antimarxistas

Ciudad Real. — En tres secciones de Daimiel, donde el diputado socialista señor Cabrera rompió una urna, se han celebrado elecciones.

Triunfó la coalición antimarxista.

El próximo domingo se repetirá la elección en Carrión de Calatrava y Granátula.

SAN SEBASTIAN

La crisis industrial

San Sebastián. — Se anuncia el cierre de los locales teatro del Principe y Petit Palace, dedicados a cine, por sufrir pérdidas la empresa.

También se anuncia el cierre, para el primero de mayo, de la fábrica de galletas Hernani.

Una comisión de obreros visitó al gobernador solicitando gestione no se cierren dichas industrias.

BILBAO

Elecciones accidentadas por haber triunfado los nacionalistas

Bilbao. — Se han celebrado elecciones en el pueblo de Echavarrí.

Estas elecciones fueron anuladas el domingo por haberse roto las urnas. Sacaron las mayorías los nacionalistas y las minorías, los socialistas con 6 y tres concejales respectivamente.

Durante la celebración de las elecciones no hubo el menor incidente, pero una vez verificado el escrutinio, los elementos nacionalistas exteriorizaron su alegría con gritos de viva Euzkadi libre y colocando en el balcón de su centro la bandera nacionalista, a pesar de haberlo prohibido el alcalde.

Ello originó algunas colisiones entre ambos bandos teniendo que intervenir la fuerza pública, despejando la situación, mediante algunas cargas.

Fueron detenidos siete nacionalistas, tres por habérselos ocupado armas y cuatro por haber proferido gritos subversivos.

BURSATILES

Madrid, 26 (22'00)

Banco de España	526'00
Tabacos	185'00
4 por 100 interior estampillado	79'50
Francos	46'30
Libras	40'55
Marcos	2'69
Liras	61'25
Dólares	10'73
Coronas	35'20
Amortizable sin impuesto	95'50
Id d con impuesto	84'35

LAS CORTES CONSTITUYENTES

Madrid, 27 (1'00)

La sesión de ayer

A las cuatro y diez de la tarde abrió la sesión el señor Besteiro.

En el banco azul los ministros de Justicia y Marina.

Los escaños, poco concurridos, y las tribunas llenas.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se entra en el orden del día y se reanuda el debate sobre el proyecto de ley de Congregaciones.

AIZPUN dice que los agrarios han presentado una proposición incidental para la que piden prioridad.

El PRESIDENTE dice que, en efecto, ha llegado a la Mesa dicha proposición, pero ha de ser él, según dispone el artículo 28 del reglamento de la Cámara, quien señalará el momento oportuno para discutirlas. Este, a su juicio,

no ha llegado por el escaso número de diputados presentes.

AIZPUN dice que no ha estado en su ánimo herir la susceptibilidad de la prensa, cuyo espíritu imparcial proclama.

Se entra en el dictamen puesto a discusión.

ARRANZ defiende un voto particular a l artículo 30.

Dice que le parece absurdo que una llamada República de trabajadores se quieran limitar las actividades de los ciudadanos laboriosos.

Solicita que del artículo 30 desaparezca la prohibición de que las comunidades religiosas puedan dedicarse a la explotación agrícola, y así a su juicio el artículo que se discute debe quedar redactado así:

"Las Ordenes y Congregaciones religiosas no podrán ejercer comercio ni industria. Potrán, sin embargo, ejercer aquellas explotaciones e industrias que sean características o típicas y las artísticas que no presten con carácter de ilícita o ventajosa competencia".

Pide a la comisión que acoja una razonable propuesta.

GOMARIZ por la Comisión, defiende el dictamen, oponiéndose al voto particular del señor Arranz que a juicio del orador, vulnera uno de los principios fundamentales de la Ley de Congregaciones.

ARRANZ rectifica, manteniendo su punto de vista favorable a que los religiosos puedan seguir fabricando sus productos típicos, muchos de ellos muy acreditados en los mercados.

El señor FANJUL explica su voto favorable a la proposición del señor Arranz.

Dice que con el artículo 26 comienza a abrirse en la conciencia nacional una profunda y dolorosa llaga, que ha producido un revulsivo en la opinión pública, como lo ha demostrado en las últimas elecciones, cuyo resultado es más que el mandato imperativo de España católica a sus diputados, para que se opongan al proyecto de Congregaciones, tan repudiado por España entera.

Reitera su afirmación de que España es católica, y si el Parlamento es expresión de la opinión pública, puede aprobarse esta ley. (Rumores y protestas).

Pide que se retire el proyecto, por que lo repudia — dice — España entera, y afirma que sobre el banco azul domina el espíritu de Torquemada (Risas y murmullos).

Nominalmente se rechaza la propuesta de Arranz por 32 votos contra 12.

Se aprueba el acta de la sesión anterior, al votarse se ausentan los radicales.

Se da lectura a la incidental de los agrarios.

AIZPUN la defiende, insiste en que mientras se ignore el resultado del debate político, no se puede saber si el Gobierno cuenta con la mayoría de la Cámara.

Además de los diputados es el público entero quien aguarda el resultado de este debate, con la esperanza de que el Gobierno tenga lucidez política y se vaya.

Añade que con esta esperanza han subido los valores de la bolsa.

Afirma que la vida del Gobierno está en entredicho, estimando absurdo que se sigan discutiendo proyectos de ley mientras no se solvente su continuación en el Poder.

Dice que la mayoría del país se ha manifestado en contra de este proyecto al negar sus votos al Gobierno, y no se debe seguir la discusión hasta saber con qué derecho el Gobierno continúa en el Poder.

AZANA le contesta diciendo que esta proposición sólo es explicable para estorbar la marcha del proyecto de ley de Congregaciones Religiosas.

Añade que si el Gobierno cuenta con la mayoría, lo dirán las votaciones.

Afirma que tanto con la mayoría como sin ella, habrá ley de Congregaciones, porque ésta no es parte del programa del Gobierno sino del contenido de la Constitución.

AIZPUN dice: En efecto habrá ley de Congregaciones, pero ésta, acaso no sea tan sectaria como con el Gobierno actual.

Termina pidiendo votación nominal. (Los radicales abandonan el salón. En la tribuna extranjera entra el ex-presidente ruso, Kerenski).

Se pasa a votación rechazándose por 147 votos contra 40.

Comienza el debate político.

GIL ROBLES pasó de la palabra.

Dice que es en vano que se intente desvirtuar el resultado de las elecciones.

Añade que el grupo más numeroso de concejales elegidos es el agrario.

Dice que le gustaría saber lo que el jefe del Gobierno hubiera hecho de los "burgos podridos" si hubiera triunfado en ellos.

Manifiesta que el Gobierno teme a las elecciones porque las últimas han demostrado claramente que la opinión pública está en contra de los actuales gobernantes.

Si así no es — añade — ¿por qué no se hacen elecciones generales?

Recuerda que Prieto dijo que si las elecciones fueron adversas se retiraría del Gobierno.

El señor PRIETO: Me refería a las elecciones generales.

GIL ROBLES: Es que el Gobierno teme a las elecciones generales y detenta el poder.

MARTINEZ DE VELASCO, interviene en nombre de los agrarios, diciendo que el Gobierno está divorciado con la opinión pública y por consiguiente no puede permanecer en el banco azul con autoridad.

Censura duramente la política seguida por el Gobierno en todos los órdenes.

Afirma que la reforma agraria es disolvente.

(BALBONTIN pide la palabra).

MARTINEZ DE VELASCO termina diciendo que el triunfo de derecha conseguido en las elecciones demuestra que el país rechaza la política socializante del Gobierno.

BALBONTIN dice que el triunfo en las elecciones de los agrarios significa el fracaso y la rotura del Gobierno republicano-socialista.

Afirma que si el Gobierno hubiera cumplido con el deber no hubieran triunfado ahora los elementos monárquicos más o menos disfrazados.

Dice que este Gobierno es contrarrevolucionario, pues se opone al triunfo de la revolución democrática.

Habla de que la oficialidad del Ejército está descontenta, diciendo que muchos oficiales se afiliaron al fascismo.

Denuncia al ministro de Guerra que en algunas secretarías oficiales cuyos nombres está dispuesto a dar, tienen en sus carpetas inscripciones de viva el fascismo y viva el rey.

AZANA le interrumpe diciendo: Eso es mentira!

BALBONTIN sigue atacando al Gobierno duramente por su labor anticonstitucional.

DOMINGUEZ AREVALO interviene brevemente para declarar que el Gobierno no ha cumplido sus compromisos revolucionarios.

AZANA deniega a Castrillo que la única misión de los Constituyentes fue votar la Constitución, pues en el decreto de convocatoria nada se dice al respecto.

Al elegirse las Cortes se formó la coalición contra el enemigo común y por mucho que os empeñéis en ahondar las diferencias entre los grupos republicanos siempre tendremos a ese enemigo.

Una cosa es oponerse a ese enemigo en las urnas y otras que en el Parlamento, cada grupo participe en la coalición y tenga personalidad propia.

Justifica la política laicista del Gobierno.

Asegura que los que ahora son contrarios al Gobierno votaron entonces todo lo que se nos acacha como socializantes.

Niega que el Gobierno haga política de clases, ni socialista.

Lo que ha hecho la República, ha sido encauzar las legítimas aspiraciones del proletariado.

Declara que no es marxista y añade que la misión del parlamento no es sostener a un Gobierno, como se me ha atribuido.

Lo que dije fue que las Constituyentes vivirán mientras puedan sostener a un Gobierno.

Niega que exista concentración de poderes.

Rechaza la afirmación de Maura de que la alianza de los grupos gobernantes es deshonrosa, eso no puedo consentírselo a nadie.

Asegura que la mayoría existirá hasta que se carse de serlo.

Dice que las Cortes representan a la opinión nacional.

Representamos, dice a la mayor parte del país y por eso estamos gobernando

Afirma que es inexacto lo que dijo Maura de que la política gubernamental, aleja de la República a ciertos elementos conservadores; lo que pasa es que éstos pretenden incorporarse al régimen poniendo condiciones que no pueden tolerarse.

Termina diciendo que el Gobierno seguirá como ahora por representar la mayoría del país.

Se da por terminado el debate.

Se lee una proposición incidental pidiendo que se dicten normas para remediar la crisis naranjera.

La defiende MARTINEZ MOYA, pide que se considere urgente una ley referente a las naranjas.

Se presenta otra incidental pidiendo la inmediata aprobación de la ley.

PRIETO le contesta que el Gobierno no tiene inconveniente en que se apruebe ahora mismo.

BESTEIRO propone que se vote mañana, por si alguien quiere intervenir.

CALOT anuncia que los radicales de Valencia votarán la ley, apartándose de toda política.

MARCELINO DOMINGO dice que el proyecto puede leerse mañana y discutirse seguidamente.

A petición de GUERRA DEL RIO, se suspende la lectura del proyecto para mañana, declarándose la urgencia de su discusión.

Se levanta la sesión a las nueve y cuarto.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 27 (130)

Reunión del Consejo Ejecutivo de la Reforma Agraria

Se reunió esta mañana, en el ministerio de Agricultura, el Consejo Ejecutivo del Instituto de la Reforma Agraria bajo la presidencia del ministro señor Domingo.

Se discutió en primer término el presupuesto de gastos generales del Instituto durante el año actual.

El señor Romero combatió la exuberancia del presupuesto en algunos sueldos del mismo.

Aprobada la totalidad se empezó la discusión del articulado que continuará mañana.

En el Palacio Nacional. — *Visitas al jefe del Estado*

El presidente de la República recibió ayer por la mañana, al ex ministro francés M. Dalimier, al subsecretario de la Presidencia, señor Ramos, y al encargado de Negocios de España en Turquía, señor Begoña.

En audiencia militar recibió S. E. al general Romerales, al auditor general de la Armada, don Francisco Berenguer, y al capitán de navío, don Adolfo Seira.

El Vicepresidente de la Argentina, señor Roca

Para el día 4 del próximo mes de mayo se anuncia la llegada a esta capital del vicepresidente de la República Argentina, señor Roca.

Permanecerá en Madrid cuatro días y se alojará en la embajada de su país.

Asambleas cerealistas

Secundando la iniciativa de la Confederación española patronal agrícola, diversas entidades de provincias organizan asambleas regionales cerealistas, que servirán de preparación a la Conferencia nacional cerealista que se celebrará en Madrid los días 14 y 15 de mayo.

Hasta ahora se sabe habrá asambleas regionales en Zaragoza, Madrid, Pamplona, Palencia, Segovia, Albacete, Murcia y Ciudad Real.

La empréstito ha sido cubierto más de cinco veces

Se calcula que el coeficiente de procentaje estará alrededor de un 13,75 por 100.

El número de suscriptores ha sido de 5.466 en Madrid y 11.803 en provincias, mostrándose satisfechas las autoridades del Banco por el éxito alcanzado por la operación.

Huelga de protesta contra el Gobierno

El Comité nacional de la C. N. T. ha publicado un manifiesto en el que

anuncia la huelga general de cuarenta y ocho horas, para protestar de la conducta del Gobierno.

Conferencia del escritor alemán Ludwig en el Atenco.

En el Atenco ha dado esta noche una interesante conferencia el escritor alemán Emil Ludwig sobre el tema: "Los Estados Unidos en Europa".

Habló de la formación de Europa, y pasó revista al período antiguo, destacando los valores humanos de la Edad Media, afirmando que estamos al borde de una nueva guerra.

Desde Barcelona

Tres diputados de la "Esquerra,, que pasan al socialismo

Se intensifica la circulación rodada

Fracaso la huelga general.— Incidentes

Las huelgas del ramo de construcción y de los obreros del puerto continúan en el mismo estado

Diputados que cambian su filiación política

Seguramente se incorporarán a la minoría socialista los diputados de la Esquerra Catalán señores Xirau Palau (Antonio y José), Campalans y Serra Muret.

Este ingreso obedece a la fusión de las dos ramas socialistas de Cataluña asunto que en la actualidad se está discutiendo.

El señor Reino Camaño, diputado de la derecha independiente de Galicia, se ha incorporado a los republicanos conservadores que acudilla el señor Maura.

La cría caballar

En Seo de Urgel se celebró la asamblea del comité de ganadería de la Unión de Sindicatos Agrícolas de Cataluña.

Conferencia de don José María Fomaran

muchos detenidos con motivo de las huelgas planteadas.

Prestan servicios en el "Manuel Arnús" doce guardias de Asalto.

Durante la tarde ha continuado el traslado de detenidos a bordo de dicho buque.

Detenciones

A primeras horas de esta tarde al salir los obreros de los talleres de la Maquinista Terrestre y Marítima, para dirigirse a comer, eran coaccionados por un individuo, que les dirigía amenazas si no querían secundar el paro.

Dicho individuo fué detenido.

Ha fracasado la huelga general

Estaba anunciada para hoy la huelga general por solidaridad con los obreros del puerto, que desde hace tiempo tienen un conflicto pendiente y cuya solución parece difícilísima en contrar y una gran parte de la masa obrera no ha respondido a los requerimientos hechos por los elementos extremistas, habiendo acudido al trabajo normalmente y aun resistiendo someterse a las coacciones de que ha sido objeto desde primeras horas de la mañana.

La ciudad ha reaccionado en gran manera y se ha enfrentado con los que quieren mantenerla en una perpetua conmovición social, que no puede dar más fruto que el de la ruina de Barcelona y el propio suicidio de los que lo provocaran.

La circulación de tranvías, autobuses, metros y taxis se ha intensificado

En el Cine Victoria, dió ayer tarde, don José M. Peman una conferencia sobre "Renovación del ideario social de las derechas", que fué organizada por "Propaganda Cultural Católica".

El teatro se vió abarrotado de público.

El orador fué muy aplaudido.

Se intensifica la circulación rodada

Esta tarde se ha intensificado aún más la circulación de tranvías, autobuses y taxis.

En todos los coches de la línea de tranvías núm. 37 prestan servicio empleados de la Compañía. También son en gran número los chófers y conductores de autobuses que han acudido al trabajo.

Fallecimiento de un herido

En el Hospital Clínico ha fallecido Francisco Viñate, que resultó herido esta mañana en una colisión que hubo en la calle de Sans, cruce con la de Ventura Plaia, entre el conductor de un tranvía y unos individuos que hicieron unos disparos contra el referido vehículo.

El "Manuel Arnús" ha sido requisado por el Gobierno para alojar a los detenidos

Esta tarde ha sido trasladado desde el muelle del Vulcano al del Contradique, el vapor "Manuel Arnús" que ha sido requisado por el Gobierno para alojar a algunos de los indi-

viduos detenidos con motivo de las huelgas planteadas.

Prestan servicios en el "Manuel Arnús" doce guardias de Asalto.

Durante la tarde ha continuado el traslado de detenidos a bordo de dicho buque.

Detenciones

A primeras horas de esta tarde al salir los obreros de los talleres de la Maquinista Terrestre y Marítima, para dirigirse a comer, eran coaccionados por un individuo, que les dirigía amenazas si no querían secundar el paro.

Dicho individuo fué detenido.

Ha fracasado la huelga general

Estaba anunciada para hoy la huelga general por solidaridad con los obreros del puerto, que desde hace tiempo tienen un conflicto pendiente y cuya solución parece difícilísima en contrar y una gran parte de la masa obrera no ha respondido a los requerimientos hechos por los elementos extremistas, habiendo acudido al trabajo normalmente y aun resistiendo someterse a las coacciones de que ha sido objeto desde primeras horas de la mañana.

La ciudad ha reaccionado en gran manera y se ha enfrentado con los que quieren mantenerla en una perpetua conmovición social, que no puede dar más fruto que el de la ruina de Barcelona y el propio suicidio de los que lo provocaran.

La circulación de tranvías, autobuses, metros y taxis se ha intensificado

en gran manera, muy especialmente la de los últimos de los mencionados vehículos.

Si bien han paralizado sus trabajos la mayoría de las fábricas de Pueblo Nuevo, en otras barriadas se ha trabajado casi normalmente, aun desafiando los obreros las coacciones de que eran objeto por grupos que incansablemente han recorrido todos los sectores de la ciudad.

Grandes elogios merecen todas cuantas personas se han ofrecido desinteresadamente a las autoridades para normalizar los servicios públicos interrumpidos por las violencias de una juventud exaltada.

Incidentes

Ayer un grupo de individuos apedreó un tranvía en la calle de Cruz Cubierta, oyéndose varios disparos.

Resultó herido el joven de 23 años Bartolomé Zamora.

Ha sido volcado un taxi y apedreados otros.

Este mediodía al pasar por la calle de Ventura Plaia, a la altura de la línea número 1, de un grupo que estaba estacionado en aquellas inmediaciones han sido hechos unos disparos contra dicho coche.

Resultó herido Francisco Viñate.

Las huelgas del ramo de construcción y de los obreros del puerto

Continúan pendientes las huelgas del ramo de construcción y de los obreros del puerto.

Hoy en el muelle de la potasa, han trabajado quince obreros.

Seiscientos obreros del dique han abandonado el trabajo.

Los obreros de la Junta de Obras del Puerto, han abandonado el trabajo, al ser coaccionados, excepto los electricistas.

En el muelle de España, han sido contratados los obreros necesarios para poder atender los trabajos de descarga en diez vapores mercantes.

Las mercancías se trasladan en carretillas eléctricas a los tinelados.

Un carromato de carne congelada, que ha venido a bordo del buque "Alsina", ha sido descargado y conducido en carretillas eléctricas al Depósito Franco del muelle Bosch y Alsina.

Un atracó

En la Comisaría de Buenavista, se presentó Elisa Gómez Arteché, de veinte años, denunciando que dos sujetos se le acercaron en la calle de Sarasta, tratándole el rostro con un pañuelo impregnado en un narcótico. Dichos individuos huieron después de arrebatarle dos sortijas, una pulsera y cuatro pesetes.

Palau Gari

Barcelona, 26 abril.

Del Extranjero

La Conferencia de Washington

Otras conversaciones

Washington. — Los señores Roosevelt y Mac Donald han reanudado esta tarde sus conversaciones, estando asistidos por los respectivos peritos económicos.

Mac Donald contrario a la revisión de los tratados?

Washington. — Se afirma que el Premier inglés, señor Mac Donald en sus conversaciones con el Presidente americano, parece que se ha mostrado contrario a la idea de la revisión de Tratados, teniendo en cuenta las condiciones en que actualmente se encuentra Europa.

Conferencia Herriot-Stimson

Washington. — El señor Herriot ha recibido hoy al señor Stimson, ex secretario de Estado.

Inglaterra no pagará

Washington. — El señor Mac Donald ha declarado al senador Robinson, que Inglaterra no podrá pagar el 15 de junio.

Noticia desmentida

Nueva York. — Se desmiente que Herriot haya llegado a un acuerdo con los representantes de Inglaterra y los Estados Unidos.

Por el contrario, Herriot declaró que los peritos norteamericanos y los ingleses se dedicarán hoy a examinar las gestiones hechas por los Estados Unidos.

Los peritos franceses

Washington. — Herriot, después de haber estado en la Casa Blanca, se reunió con los peritos franceses.

Las conversaciones celebradas con Roosevelt han sido dos: la primera

reunión tomaron parte Roosevelt, Herriot y el Embajador de Francia en Washington, y en ella se examinaron las cuestiones económicas.

Los peritos franceses y norteamericanos estudiarán conjuntamente el programa técnico norteamericano.

Alla segunda entrevista de Roosevelt y Herriot, asistió también De la Boulaye.

Reunión de esta mañana

Washington. — A las 10'20 se reunieron los señores Roosevelt, Mac Donald y Herriot junto con los miembros de sus respectivas delegaciones técnicas.

Las deudas de guerra

Washington. — Un comunicado facilitado por los señores Roosevelt y Mac Donald dice que se ha estudiado la cuestión de la deudas entre Inglaterra y los Estados Unidos, habiéndose llegado a una base para una clara comprensión del problema por parte de los dos países.

Una emisión de 500 millones de dólares


Washington. — El señor Woodin, secretario del Tesoro anuncia que la emisión iniciada el lunes de 500 millones de dólares en honor del Tesoro al interés del 2 y 7-8 por ciento, amortizables en 4 años ha quedado totalmente cubierto.

La Conferencia Económica mundial

Washington. — Se asegura que los EE. UU., Inglaterra y Francia han decidido que la Conferencia Económica Mundial se celebre en Londres el 12 de junio próximo.

(Véanse página octava)

ULTIMOS TELEGRAMAS



Doña Margarita Tous Ribera
VDA. DE MESQUIDÁ
 Falleció ayer
 Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
E. P. D.

Sus desconsoladas hijas, hijo político nietos, hermanos políticos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y suplican a sus amigos y conocidos ofrezcan oraciones en sufragio de la difunta, lo cual las agradecerán vivamente.

Casa mortuorio: San Miguel, 161 1.º

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Pier Georgio Frassati

Es la historia de un muchacho italiano, de Turín, hijo del Director del periódico "La Stampa", diputado y embajador, que a los 24 años, en vista de obtener su título de ingeniero, murió tras rápida enfermedad, una enfermedad de nervios casi, tronchando la muerte una existencia plétórica de vida, de vigor, de sana alegría, un corazón lleno de amor de Dios, de amor a los pobres, de amor a los suyos, de amor a su patria, rebosante de santos y nobles ideales que supo poner en práctica en los años que pasó sobre la tierra.

Su nombre es en su patria, y sobre todo en Turín, una bandera, un toque de clarín; el recuerdo de lo que fue es el acicate mayor para la juventud masculina, y no hay asociación que no se agrupe en torno de la memoria de aquel que fue el apóstol alegre, simpático, decidido, que supo llevar a su vida de estudiante el seple sobrenatural de una unión con Dios que lo tecun. diza todo, que todo lo hace germinar y florecer.

"La religión se le mostró siempre como una doctrina de vida — una luz y una fuerza a la vez — que debe esclarezcer y fecundizar la actividad humana entera. Nada debe de escapar a su empresa, si, en retorno puede dilatarlo todo".

"El centro de su acción estaba en su interior, en lo más profundo de su alma, en su conversación de corazón a corazón con el Dios del amor, cuya presencia le embriagaba. Allí es donde encontraba habitualmente la alegría de vivir y a la edad de 24 años la fuerza de morir..."

"¡Cuanto amó a Nuestra Madre la Santa Iglesia! De buen grado hubiera dado su vida por ella. En la Iglesia, le atraía: sobre todo las almas y, entre las almas, las de los fieles..."

Las líneas que he copiado son de Fray M. S. Gillet, Maestro General de la Orden de Predicadores.

"Amaba a los pobres y a los peques; en medio de ellos pasó haciendo el bien. Iba a buscarles en los barrios más alejados de la ciudad, subía las escaleras sombrías y estrechas, entraba en las boardillas para aliviar la miseria o el dolor; llevaba con que apaciguar el hombre del cuerpo y consolar a las almas. Todo lo que llevaba sobre él era para los demás, y lo mismo ocurría con los tesoros de su co-

razón. Había nacido para dar y no vivía para sí mismo; era un cristiano de fe, un católico de acción".

Su cordialidad y espíritu de celo en sus relaciones con los estudiantes de la Federación Universitaria eran proverbiales. "Era el más amado de todos, refiere uno de sus compañeros. En el encuentro mutuo de las almas y de los corazones, le dábamos, y él nos lo devolvía, lo que hay de mejor en el afecto. Se hallaba en medio de nosotros al servicio de un ideal santo. Aparecía riendo nuestras contiendas, nos sostenía en las batallas de la vida. Experimentaba tanta alegría en hacer el bien que brillaba en sus ojos al volver de sus peregrinaciones a casa de los pobres. ¡Qué ejemplo el que nos daba! Verdaderamente era el portaestandarte de la Juventud Católica y él mismo era una bandera viviente!"

"Pier Georgio, escribía la "Giustizia" periódico de Milán, y periódico socialista, era un hombre. Lo que de él se lee es tan nuevo, tan extraño que aquellos mismos que no comparten su fe, se sienten sobrecogidos de una sorpresa respetuosa. Joven y rico eligió para él el trabajo y la bondad. Creía en Dios, confesaba abiertamente su fe y la manifestaba en toda ocasión. La concebía como una milicia, como un uniforme que no se deja ni por oportunismo ni por respeto humano.

"Este joven que en vísperas de conquistar su título de ingeniero, no había tenido jamás miras egoístas, que no tenía esa mirada del halcón lanzándose a la rapiña, sino la calma y la dulzura del hombre que se siente hermano de los demás hombres, de los necesitados de los desgraciados, ese joven constituye una excepción que merece ser anotada.

"Era sano de espíritu, robusto de cuerpo y de alma, gustaba del movimiento, de escalar las altas cumbres de las montañas más elevadas. En nuestros tiempos de odio engendrado por el espíritu de orgullo, de dominación y de rapacidad, este cristiano que cree y obra como hombre de fe, que habla como piensa y obra como habla, este intransigente de la religión, es en verdad un modelo del cual podemos todos aprender alguna cosa."

Así hablaron los contrarios en ideas de este muchacho que supo conquistar se todas las voluntades porque supo

hacerse "todo" para "todos" y darse "todo" a "todos".

Su vida escrita en italiano por un Salesiano respetable, su confesor y director: Don Cofazzi que le conocía bien que le bautizó y le dió el Santo Viático, ha sido traducida al francés por el P. Víctor Marmiston de la Compañía de Jesús, a fin de que la juventud francesa no se viera privada de los ejemplos hermosísimos de esta existencia en la que de tal manera se amaron la fortaleza del espíritu con la salud del cuerpo, la alegría sana, el carácter bullicioso dispuesto siempre a la broma buena, con la austeridad de su vida, con la batalla constante contra las pasiones de su juventud, su piedad profunda, y su entrenamiento por las excursiones más arriesgadas y más atrevidas.

Sería de desear que se tradujese la obra del Padre Marmiston al castellano, no a fin de que nuestras juventudes masculinas en las que se advierte tanta reacción y en las que domina — en las católicas naturalmente — un deseo tan vivo de trabajar en la acción católica por la gloria de Dios y el bien de las almas, encontrarán en "Pier Georgio Frassati" el ejemplo y el estímulo para no desfallecer en el combate, para subir como él a la cumbre de una existencia pura y limpia como las cimas nevadas a donde él llegó en sus proezas alpinistas, fuerte y piadoso, de celo y de amor a los humildes, alegre y gozoso con el gozo y la paz de una buena conciencia.

Yo quisiera que por de pronto, todos aquellos que comprendan el francés y serán muchos, lean esta historia que desde sus comienzos subyuga, atrae, porque les hará mucho bien la lectura del libro del P. Marmiston (1).

Terminaré diciendo que el proceso de beatificación está incoado y que será postulador de la causa la "Juventud Católica Italiana" de la que fue miembro tan activo.

La "bandera viviente" es hoy "protector eficaz" en el cielo. Son innumerables las peticiones particulares que se le hacen. Son incontables las rosas que Santa Teresita, envía desde su mansión eterna. Y su ejemplo perdurará y perdurará entre aquellos que le conocieron, le amaron y se sintieron mejores a su lado. De él sí que se puede

(1) En Toulouse (Francia) Apostolat de la Priere, 13, Rue Montplaisir.

Remington

Acaba de lanzar al mercado español su nuevo modelo "MONDRAGON" a más bajo precio que cualquier buena máquina de escribir de ocasión. No olvide que tiene las características y materiales Remington. Ha llegado el momento de comprar la suya, pensará para sus hijos y esposa. Facilidades de pago.

Casa MALONDRA-78 Jaime II-Tel. 1732-Palma

de decir: "Bienaventurados los muertos que mueren en el Señor porque sus obras les acompañan". Y añadamos: Y continúan hablando por él después de que ha desaparecido de la tierra.

Maria de Echarri...

Conclusiones de la Asamblea extraordinaria de la Unión Farmacéutica Nacional, abril de 1933

Primera. — Recabar del Gobierno el cumplimiento del Real decreto de 6 de enero de 1931 y Real orden del 21, previa ratificación por una orden ministerial, que determine las sanciones en que incurren los infractores.

Segunda. — Nombramiento inmediato de los inspectores provinciales de servicios farmacéuticos previstos por el Reglamento de 16 de agosto de 1930 y consignados en los actuales presupuestos.

Tercera. — Delimitación de funciones de los inspectores farmacéuticos municipales con los Institutos de Higiene y Centros de Higiene rural, para coordinarlas, previniendo la competencia de atribuciones que entre ellas se inicia.

Cuarta. — Que se recabe el mantenimiento por la Generalidad de Cataluña, como minimum de organización sanitaria municipal, de la establecida por el Reglamento de 16 de agosto de 1907 y de las clasificaciones de partidos vigentes.

Quinta. — Que se amplíen al pago del suministro de medicamentos a la Beneficencia municipal las disposiciones del capítulo V del Reglamento de 7 de marzo último.

Sexta. — Que se publiquen a la mayor brevedad los procedimientos

de análisis prometidos por el artículo 19 del reglamento de 16 de agosto de 1930.

Séptima. — Que se faculte a los Colegios para cobrar directamente de los Ayuntamientos el 10 por 100 de las dotaciones de los inspectores farmacéuticos municipales destinados a la creación de plazas de inspectores farmacéuticos vacantes o provistas de oficio.

Octava. — Que se ordene la inmediata provisión de las Inspecciones farmacéuticas vacantes o provistas de oficio, según han sido establecidas por la clasificación aprobada recientemente.

Novena. — Que los Tribunales que hayan de juzgar las oposiciones a las plazas de inspectores farmacéuticos municipales en ejercicio bajo la presidencia del jefe provincial de Servicios farmacéuticos, donde lo haya, y donde no, de un subdelegado de Farmacia.

Cuerpos de policía femeninos

Shanghai. — En todas las ciudades chinas de importancia se están organizando los Cuerpos de Policías femeninos. Las autoridades de Cantón han declarado que "las mujeres policías rinden más servicios que los hombres y que, por tanto, es necesario que existan mujeres policías en todas partes".

Las condiciones esenciales para solicitar el ingreso son las siguientes: Tener cumplidos los 18 años y no pasar de los 20 en el momento del ingreso.

Estar soltera. Tener cuatro pies y seis pulgadas de estatura, por lo menos, y no haber cumplido condena de cárcel superior a un año.

Las mujeres policías llevarán el mismo uniforme de los hombres, a excepción de los pantalones. Las mujeres llevarán una falda corta y amplia del mismo color que el resto del traje.

UN DIVORCIO

NOVELA POR

PAUL BOURGET DE LA ACADEMIA FRANCESA VERSION ESPAÑOLA

— DE —

JUAN CHABAS

energía cuando no se trataba exclusivamente de ella. — Se lo ruego, señor no deje que le vea... Piense usted en dónde está...

—Es él quien tiene que pensar en dónde está — contestó el padrastro. — No tengo por qué esconderme de esta visita. Como él se conduzca me conduciré yo...

La intuición de la estudiante no la había engañado. La voz de Luciano se oía en la antesala. Interrogaba al criado que le había abierto la puerta del salón.

Vió aquel a quien durante tanto tiempo había llamado padre y a la que llamaba novia, un cerca del otro, con los ojos todavía brillantes y las facciones todavía alteradas por ese rápido y trágico diálogo. Esbozó un gesto de sorpresa que, después de la discusión que había provocado su salida de la casa materna, hubiese debido cambiarse en seguida en agresivo furor. Apenas miró al insultador de su amiga que se había atrevido a perseguirles, aun en aquel lugar. El ansia que le devoraba era más fuerte que el sobresalto de rencor. Fué derechamente hacia Berta, como si no se hubiera dado cuenta de la presencia de Darrás:

—Dime — preguntó — ¿Cómo ha pasado esta hora? ¿Ha tenido otra crisis?

—No — contestó ella. — La opresión es muy grande pero conserva todo el conocimiento.

—Louvet viene en seguida — repuso el muchacho — le he encontrado en

su despacho. Ya acababa su consulta. He avisado a lotro doctor... Estarán aquí antes de veinte minutos. ¿Le ha dado usted la inyección de morfina?

—Sí — contestó Berta — y le he aplicado las ventosas. ¿Que opina Louvet? ¿Le ha explicado usted el caso tal como yo se lo había dicho?

—Palabra por palabra. Cree que esta noche será muy crítica, pero, naturalmente, no puede afirmar nada sin haberle visto... Voy a ver al enfermo... ¿Está solo?

—Desde hace diez minutos... Voy también en seguida...

Luciano salió del salón, como había entrado, sin decir una palabra a Darrás, sin dirigirle una sola mirada. Berta le siguió después de proferir en voz baja un:

—¡Oh! salga señor... — en el que vibraba aún el terror que había sentido ante el encuentro inopinado de los dos hombres. Nada, sin embargo, había ocurrido. ¿Por qué? Porque, como había dicho Berta, Luciano estaba loco de inquietud. Para él solo existía su verdadero padre.

Aquel que le había educado y cuyo nombre llevaba la madre, no le importaba nada. Había bastado que el hijo se encontrara ante el mortal peligro que corría su verdadero padre, para que la voz de la sangre se despertara en él, única soberana, todopoderosa. Había vuelto de Chamabault eran todavía palabras de Berta en virtud de la ley y en virtud de la naturaleza.

Esta sensación de la ruina de su propio matrimonio que Darrás había temido, de manera tan amarga, ante los recordamientos religiosos de su mujer le sobrecogió en este salón del primer marido con una fuerza tal, que no pudo soportar por más tiempo la permanencia en aquel sitio. Aunque el enfermo le hubiera rogado ahora que hablara con él, se hubiera negado a entrar en la alcoba de la agonía, ante el horror de ver a su hijastro demostrar al moribundo ese afecto que él no tenía derecho a condenar — el padre más

criminal es siempre un padre — y del que no tenía que asombrarse, ¡La proximidad de la muerte resuelve tan y tan profundamente el corazón del que va a morir y de quienes lo ven morir! Que una ola de piedad hubiera brotado del corazón de Luciano barriéndolo todo, anegándolo todo, aun los más legítimos rencores y las más justas severidades, ¿cómo no hallarla digna de estima?

Darrás era demasiado magnánimo a través de la rigidez de ciertas ideas suyas, para no inclinarse ante ese súbito renacer de piedad filial. Sin embargo, entre los múltiples sentimientos observados en su hijastro durante la última funesta semana, era éste el que le repugnaba más íntimamente, más absolutamente.

A esta turbación se mezclaba, para acrecerla, el conjunto de sus dudas cada vez mayores sobre la justicia de los procedimientos empleados contra Berta Planat. No había vacilado ante ningún golpe mientras la había creído una peligrosa intrigante.

Pero ¿lo era realmente? La conversación que acababa de sostener con ella le perseguía con una especie de remordimiento a medida que se alejaba del escenario de esa trastornadora entrevista...

Ahora le veía de nuevo, con aquella mirada tan recta, tan penetrante y le parecía oír aún aquella voz tan franca... ¿No se habría equivocado con respecto a Berta y no sería Luciano quien tendría razón?

Su lealtad no se hubiera nunca perdonado de ocultar a Gabriela ese tambaleo de una convicción que ya no era completa, y por eso una de sus primeras palabras significó ese duda, cuando, al entrar en la casa de la calle del Luxemburgo, encontró a su mujer esperándole con febril impaciencia. Ella había estado esperando en la ventana y se precipitaba a su encuentro en mitad de la escalera:

—¿Le has visto? — preguntó. — ¿Qué te ha contestado? ¿Retira su

consentimiento? Habla, habla de prisas...

—No le he visto — contestó él — está demasiado grave. Pero he visto a Luciano.

—¿Dios mío! ¿Y qué os habéis dicho?

—Nada. Ha hecho como que no me conocía. He visto también a la señorita Planat.

—¿Berta Planat?... ¿Luciano se ha atrevido a llevar a Berta Planat consigo e instalarla a la cabecera del lecho de su padre?

—Hay que hacerle justicia y reconocer que ella demuestra cuidado con mucha inteligencia y abnegación... He hablado con ella — prosiguió después de un instante de silencio. — ¡Ah! mi pobre Gabriela, ¿si yo hubiese sido injusto con ella?...

—¿Qué quieres decir? — preguntó Gabriela.

—Que la he encontrado muy distinta de lo que esperaba. En esos pocos instantes ha demostrado una inteligencia, una firmeza, una limpidez... en fin, será necesario esperar la encuesta que a solicitud mía llevan a cabo en el Ministerio.

—¿Tú también vas a ponerte ahora de parte de ella, retractarte de tu juicio y abandonarme?... — gimió la madre. — ¿Es posible? No me digas que consentirás nunca ese matrimonio, Alberto. ¿Verdad?... Si se realiza, ¡qué suplicio para mí! ¿Qué expiación!

—En todo caso, no se realizará por ahora — interrumpió Darrás — He sacado de mi visita la impresión de que al enfermo le quedan muy pocos días de vida, quizás tan solo algunas horas... Si se muere esta semana, su consentimiento no será válido. Todo entonces, dependerá de tí.

—¿Algunas horas? — repitió Gabriela. — ¿Es posible?...

Puso en estas preguntas tan grave tristeza, sus ojos expresaron tan doloroso asombro que Darrás desvió la conversación.

Había creído reconocer un nuevo in-

dicio de la indestructible duración del primer matrimonio a través y a pesar del segundo.

Habia bastado para que ese abyecto Chambault estuviese en peligro para que su hijo encontrara en él las más cálidas ternuras de su lejana infancia para ese padre degenerado. ¿Sucedió lo mismo con Gabriela? La idea de la muerte posible de este hombre con quien ella había vivido unos años, — cinco, casi la mitad de la duración de su presente matrimonio. — ¿despertaba en su memoria imágenes que se lo hacían vivo?

Darrás, sin sospechar que las emociones sufridas por esta mujer, debían entonce sumida en una incurable nostalgia de las cosas religiosas, eran de un orden completamente distinto. No las hubiera él detestado menos. Ante esa noticia de que la existencia tan hábilmente arrastrada dentro de los pocos desórdenes iba a extinguirse, el pensamiento de la otra vida se presentó de pronto en la mente de Gabriela. El juicio de ultratumba que ella tanto temía para sí desde que había vuelto a creer, ¿en qué condiciones iba a afrontar aquella alma degradada? Claramente, ella vió el cuarto del agonizante, al desdichado debatándose ante el abrazo de la muerte, cerca de él a su hijo, a Berta Planat, a un médico — ¡y ningún sacerdote!

¿Quién pensaría pues, en llamar uno? No iba a ser Luciano, que no creía; tampoco sería aquella estudiante cuyas costumbres revelaban bastante la ausencia de fe. No sería el médico; habrían buscado uno que tendría las mismas convicciones que ellos, tampoco sería el propio enfermo; la poca religión que había podido tener se había desvanecido seguramente a través de su vida miserable. No le quedaba ningún pariente próximo para prestarle ese supremo servicio de facilitarle el perdón que la bondad de Dios reserva aun al arrepentimiento de la última hora. ¿Ningún pariente próximo?... ¿Y ella? La frase, que se había atre-

CONSERVAS DE PESCADO ALBO

SANTOÑA

Los filetes de anchoa marca ALBO, por su exquisita preparación, aroma y frescura están considerados en el mundo entero como los mejores.

Las conservas ALBO, de toda clase de pescados, se distinguen por la uniformidad en su preparación.

Cada una de sus ocho grandes factorías, situadas en los puertos pesqueros más importante del Cantábrico, está destinada a una especialidad, con lo que esta marca consigue resultados extraordinarios en la bondad de sus productos.

350.500 latas diarias de producción en época de pescas. 1500 obreros durante la campaña de producción activa. 50 años de existencia son la mejor garantía que se puede presentar.

Representante: A. Salvá-Olmos-125

Fajas

para Descenso estómago, Riñón móvil
Operados hernia, Obesidad, etc.

CASA CODINA-Unión, 8-Palma

(Junto al paseo Borne)



FOTOGRAFADOS

PERFECTOS

Y

RAPIDOS

COLOR

Y

NEGRO

ROLDAN Y GAVALDA, S. en C.

Córcega, 195 y 197

Teléfono 70051

MALLORCA

La Funeraria Católica

para familias católicas

Alfarería, 40

Teléfono 13-15

FLY-TOX

insecticida líquido * Lata azul



HULES Y TAPETES

ventas al Mayor y Detall

CASA CODINA, Unión, 8, Palma

(Junto al paseo del Borne)

Estilográficas

gran surtido

desde

1'00 a 125 pesetas

Con garantía perpétua

desde 29'50

De venta: Papelería "La Esperanza"

Sindicato, 98.

Talonnarios de facturas según la Ley del Timbre

Modelo americano. — Los más prácticos y económicos.

Talonnarios de facturas para artículos de lujo.

Imprenta "LA ESPERANZA"

Se vende

Un armario archivador americano 152 + 50 cm., un idem imitación nogal, una estantería armario, una mesa escritorio, una percha, una pizarra 100 + 90 varios cuadros y otros objetos para sociedad. Razón: Plaza de San Antonio, 38 de 7 a 8 noche.



MANGUERAS

CASA CODINA

Unión, 8, Palma.

Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIME

Sucursales: Merced, 5 — San Bartolomé, 28 — Desamparados, 2.

Chalets y solares

Tranvía próximo

Pinar espléndido

Alquilo y vendo

precios económicos

plafones y suntuos

Informes: J. Ventayol

A. Alejandro Rosellé 121

Teléfono 1313 — Palma.

Liquidación

de muebles, cuadros y otros objetos por venta de casa. Calle del Ermitaño 10 — Palma.

En el Ayuntamiento

En la sesión de anoche se trató de la provisión de plazas afectas al Negociado de Cultura, proponiendo el Sr. Crespi que se gestione la creación de un patronato de cultura, semeja a la de Barcelona, que, mediante concurso entre los maestros nacionales, escoja los profesores afectos al Municipio. — Se acordó adquirir un auto para el servicio de la Alcaldía. — Los señores López y Ferbal anunciaron que debido a la Ley de incompatibilidades deberán cesar en sus cargos de concejal. — Se pedirá a Madrid si dicha ley ha de afectar a dichos concejales desde el día 29 próximo o hasta las próximas elecciones a concejales.

A las siete menos cuarto de la noche y bajo la presidencia del Alcalde señor Tomás Rentería, se reunió el Ayuntamiento, asistiendo los concejales señores Vaquer, Vich, Llabrés Frau, García, Bauzá, Navarro, Bisbal, López, Ferbal, Porcel, Palliser, Llabrés Morey, Ferretjans, Aguiló, Morell, Serra, Sureda, Ferrer, Darder, Mas, Falconer, Costa, Gual Crespi, Cirer, Comas, Forteza, Juncosa Juliá y Jofre.

Leída el acta de la sesión anterior fue aprobada.

Leída una proposición pidiendo autorización al Ayuntamiento para que el Ingeniero Municipal haga un estudio y un presupuesto para la construcción de una fuente monumental en la avenida del Marqués de la Cenía, dió lugar a un amplio debate que se prolongó más de media hora. Se calculaba que dicha fuente costaría unas 50.000 pesetas, El Sr. García se opuso a ello entendiéndose que más urgente era preocuparse de hacer mingitorios. El señor Mas Rubí que corría más prisa la construcción de unos baños públicos. El señor Bisbal no quería votar la proposición entendiéndose que ello involucraba el acuerdo de construcción de tal fuente monumental. El señor López advirtió que en verano no habría agua para tal fuente. El señor Aguiló, que defendía la proposición fue rebatiendo los argumentos de dichos señores mostrando que el sentido de la proposición era solamente encargar documentado proyecto y presupuesto al Ingeniero municipal. Al fin se acordó que se hiciera tal estudio y el presupuesto.

Luego se dió lectura al dictamen sobre las gratificaciones propuestas para el capataz de la Brigada Sanitaria. El señor Ferbal advirtió que de la lectura del dictamen se desprendería una cosa lamentable: la de que se hiciera pasar a informe de la Comisión de Hacienda, para su pago, un gasto que no estaba acordado hacer. El señor López dió explicaciones sobre el asunto diciendo que había ido a informe de la Comisión por si se debía abonar la cantidad de 250 pesetas anuales o de 250 trimestrales a dicho capataz, que actualmente cobra la cantidad de 2750 pesetas anuales. Intervienen en la discusión los señores Darder, Crespi, Bisbal, García Ferrer, Llabrés Morey y Aguiló, haciendo alguno de dichos señores uso de la palabra hasta cinco veces. De lo dicho por los ediles resulta que dicho capataz de Sanidad viene haciendo desde hace algunos años trabajos extraordinarios, no ya como capataz sino como oficial técnico y que de antiguo venía disfrutando de una gratificación que le fué subrimida hace algo más de un año por el actual Ayuntamiento al tomar un acuerdo general de suprimir todas las gratificaciones. Pero como no se limita la proposición a pedir que se entreguen a dicho capataz 250 pesetas trimestrales, sino que también se le abonen 850 pesetas por cuenta de los trabajos extraordinarios realizados durante el año 1932, la discusión se alarga hasta que puesto a votación, se acuerda abonar a dicho capataz 850 pesetas a cuenta de lo realizado en 1932 y dar un voto de confianza al Alcalde para que investigue si en lo sucesivo ha de limitarse el tal capataz exclusivamente a los trabajos de su cargo, o si ha de seguir efectuando los mismos trabajos que ahora, entre los cuales hay algunos de inspección de pozos negros que algunos ediles entienden debe ser cosa privativa del Médico-Jefe de Sanidad Municipal. Durante el largo debate hubo vivo diálogo entre los señores Darder y López al aludir el primero a unas obras sanitarias de dos casas de El Terreno, diálogo que cortó el Alcalde dando explicaciones sobre el asunto y manifestando que el señor López no le había recomendado ninguna de dichas obras.

Un dictamen que había quedado sobre la mesa referente a la provisión de plazas afectas al Negociado de Cultura motivó extensa discusión. En dicho dictamen se pedía que una de las plazas fuera para el empleado municipal que ocupaba la Secretaría de la extinguida — hace dos años! — Junta Local de Primera Enseñanza y que la otra plaza pareja se proveyera por oposición; pero un voto particular del señor Aguiló pedía que las dos plazas se proveyeran por oposición. Los señores Aguiló y Jofre defendían el voto particular arguyendo que para la concesión de tales plazas el Estatuto exige previa oposición o concurso y que por tanto de concederse la plaza sin tal requisito se cometía una ilegalidad. El señor Ferbal decía que el antiguo Secretario no tenía derecho alguno a las nuevas plazas; pero a pesar de haber entrado como oficial del Ayuntamiento por un procedimiento demasiado habilitoso era innegable que dicho ex Secretario de la extinguida Junta ahora tenía derechos adquiridos que era imposible conculcar. El señor López da amplias explicaciones sobre el asunto haciendo notar que apesar de haberse extinguido dicha Junta Local de Primera Enseñanza no se extinguió la plaza de Secretario, y anuncia que suscribe la enmienda del señor Aguiló. El señor Crespi pide que se gestione del Estado la concesión, al Ayuntamiento de Palma de un Patronato de Cultura, para que de entre los maestros nacionales, que ya tienen sus plazas por oposición pueda escoger mediante concurso, los profesores que precisen para las Escuelas, Colonias y Obras Escolares que patrocina el Ayuntamiento. El señor Bauzá pide que se desglose del dictamen lo que atañe a los oficiales técnicos y lo que se refiere a los Directores de Colonias y se nuestra partidario que una de las nuevas plazas se den al antiguo ex Secretario, por entender que ha demostrado su suficiencia y capacidad en los asuntos escolares. El señor Sureda también se muestra partidario a que una de las plazas sea para el indicado señor. El señor Crespi propone una solución — que no cuaja — para armonizar los dos distintos criterios. El señor Jofre requiere al Secretario sobre si es legal o no lo que propone el dictamen. El señor Secretario dice que es un caso especial por cuanto se trata de un empleado antiguo del Ayuntamiento, y que entiendo que es como una especie de cambio de negociado. Y después de rectificar buen número de los concejales que ya habían hecho uso de la palabra se acuerda, por 28 votos contra 2 que una de las plazas sea para el antiguo Secretario. El señor Jofre explica su voto a favor del dictamen diciendo que lo ha hecho en vista de las manifestaciones del Secretario sobre la legalidad de tal propuesta.

Un dictamen sobre las bases regulando el trabajo del personal jornalero del Ayuntamiento, en el que se impone la continuidad de dichos jornaleros y una especie de escalafón para que en caso de haber sobrantes vayan cesando por orden inverso al de antigüedad, que se les reintribuyan los domingos y fiestas, y la semana de trabajo de cuarenta y cuatro horas. A dichas bases presenta una enmienda el señor Vaquer para que se abonen a dichos jornaleros el jornal los días que estén enfermos hasta que se funde un Montepío que les socorra. El señor Bisbal como firmante de las bases se opone en principio a que se abone a dichos obreros el jornal en los días en que estén enfermos por entender que mientras se les socorra no se organizarán su Montepío. Luego de una rectificación del señor Vaquer el señor Bisbal acepta la enmienda con la condición de fijar un tope de un semestre para que los jornaleros municipales organicen su Montepío. El señor Juncosa dice la minoría de A.

R. no puede dar su aprobación a dicho proyecto hasta que haya dictaminado la Comisión de Hacienda sobre el particular, pues si bien los cálculos hechos por el señor Bisbal acusan un aumento de 150.000 pesetas anuales cálculos hechos por el representante de su minoría en la Comisión de Trabajo (que no asiste a la sesión) indican que el aumento sería de pesetas 200.000 pesetas. Dice que no puede aprobar tal proyecto sin saber lo que exactamente ha de contar y de si hay fondos disponibles y que proponiéndose que en caso de no aprobarse seguidamente tenga efecto retroactivo desde el día 1 de Mayo, no hay para qué urgir tanto la aprobación sin antes pasar a informe de Hacienda. El señor López que ocupa la presidencia pregunta si se decide la aprobación del proyecto o su pase a Hacienda a resultados de si hay consignación para ello. Los socialistas se oponen a la votación en estos términos y el señor Crespi, presidente de dicha Comisión dice que a resultados del ejercicio pasado hay 200.000 pesetas disponibles. El señor Juncosa dice que su minoría discrepa sobre la utilización de dichas 200.000 pesetas y recuerda que al discutirse los presupuestos no se pudo lograr una más leve cantidad para atenciones de Sanidad. Intervienen los señores Bauzá Ferrer, Bisbal, García, Ferretjans, y al fin se acuerda aprobar el dictamen de nuevas bases de trabajo de los jornaleros y que pase a la Comisión de Hacienda para la habilitación de crédito, acordándose al mismo tiempo conceder jornales por enfermedad sólo durante este año a fin de que a principios del venidero ya esté organizado el montepío de jornaleros del Ayuntamiento, cuyo número, según el señor Bisbal, es de unos cuatrocientos. Quedó acordado también que antes de pasar a Hacienda pase a la Comisión de Trabajo para que quede aclarado totalmente a cuales obreros se les ha de considerar como jornaleros y a quienes no.

Una relación de obras particulares fue aprobada sin discusión.

Se aprobó un dictamen referente a la compra de un auto "Citroen" de color azul oscuro a la Casa Biblióni, por la cantidad de 14.000 pesetas.

Se da lectura de un informe de la Comisión de Arbitrios sobre un ruego hecho a la Alcaldía, y el señor Morell expone la ilegalidad de varios cobros de unos arbitrios que están acordados. El señor Ferrer como presidente de la Comisión de Arbitrios sidente de la C. de Arbitrios da algunas explicaciones ofreciendo, en vista de lo dicho por el Sr. Morell retirar del cobro los recibos correspondientes al año pasado y a lo que va del actual hasta que se acuerde reglamentariamente imponer arbitrios sobre Matadero y carnes a la barriada de El Terreno.

Después de algunos ruegos sin interés periodísticos el señor López dice que según la letra de la ley de incompatibilidades su cargo de Catedrático es incompatible con el de Concejal y que según dicha ley los Oredenadores de Papeos le podrían reclamar sus haberes de Catedrático si ahora continuara siendo concejal y propone que si el Ayuntamiento no tiene duda sobre su interpretación de la Ley lo diga y que si la tiene la consulte, pues él quiere estar a cubierto de dicha Ley. El señor Ferbal dice que comparte el criterio del señor López de que la Ley dice literalmente que son incompatibles el cargo de concejal con el de catedrático, y que en contra de lo que suponen los señores Bauzá y Bisbal hay que entender que dado que hay un artículo que exceptúa de dichas incompatibilidades a los catedráticos concejales o a los concejales diputados los que no se encuentran en tal caso no pueden considerarse exceptuados y por eso, considerándose obligado a optar, opta por su cátedra. A propuesta de los señores Bauzá y Bisbal se acuerda consultar el caso al Jefe Superior de Administración, y luego de algunos ruegos de escaso interés se levanta la sesión, siendo las diez y veinte de la noche.

Almacenes "Casa Roca, Lonjeta, 53. Tel. 2423 Extenso surtido en escribanías

ULTIMOS TELEGRAMAS

Desde Madrid

Madrid, 27 (930) REORGANIZACION DEL INSTITUTO DE REFORMA AGRARIA

Este proyecto lo llevará Domingo al próximo Consejo

En el próximo Consejo el Ministro de Agricultura, Marcelino Domingo llevará el proyecto de reorganización del Instituto de Reforma Agraria.

Parece que se quitará a este organismo todo matiz político, dándole sólo las atribuciones que permitan poner en marcha, con rapidez, las disposiciones de la Ley Agraria.

ROBO DE MUNICIONES En la estación del Mediodía de Madrid

En la estación del Mediodía se ha robado una caja de fusiles mauser y otra caja de proyectiles.

Ambas cajas venían dirigidas al jefe del parque de Madrid.

DESFALTO EN LA DIPUTACION DE GUADALAJARA

El depositario ha desaparecido Guadalajara. — En la Depositaria de la Diputación Provincial se ha descubierto un desfaldo de 200.000 pesetas.

El depositario ha desaparecido. Se ha levantado acta aroueo.

VECINDARIO AGITADO Por considerar poco ventajosa la contrata de resina. — El Gobernador ha ido para el pueblo

Cuenca. — En el pueblo de Seto el vecindario está agitado por considerar poco ventajosa la contrata sobre resina.

El Gobernador civil de la Provincia marchó al pueblo para arreglar el asunto.

LA EXPORTACION DE ACEITE Disminución

La Inspección de Intervención de Abastecimientos ha publicado una nota diciendo que la exportación durante el período de Diciembre a Febrero asciende a 14.222.041.

La exportación al igual período anterior ascendió 17.625.638.

Del Extranjero

EXPLOSION DE UN OBUS Unos niños al ir a hacer fuego producen la explosión

Boum. — Unos niños encendieron fuego en un bosque vecino produciéndose una explosión. Uno de ellos quedó muerto y dos gravemente heridos.

Al acudirse en auxilio de los niños se hallaron en el lugar de la explosión, restos de obuses procedentes de la guerra.

HACIA LA IGLESIA NACIONAL EN ALEMANIA Esta iglesia seguirá "los principios establecidos por nuestros antepasados en la reforma"

Berlín. — Los esfuerzos para la unificación de las diversas iglesias protestantes de Alemania según las bases aprobadas por la nueva organización religiosa nacional socialista, denominada "Cristianos alemanes", han tenido aprobación oficial ayer, miércoles con el nombramiento, hecho por el canciller, del capellán militar Hueller como hombre de confianza de Hitler para dirigir las negociaciones con los jefes de la Iglesia evangélica.

Hueller ha declarado que los "Cristianos alemanes", lo mismo que las autoridades de la Iglesia protestante quieren establecer una Iglesia evangélica nacional, y que ésta debe erigirse "según los principios establecidos por nuestros antepasados en la Reforma".

Los rumores que atribuían al canciller el propósito de abandonar la Religión católica para hacerse protestante, se han desmentido rotundamente. SALIDA DE MAC DONALD PARA NUEVA YORK

Declaró que se llegará a un acuerdo Washington. — El primer ministro inglés Mac Donald ha salido para Nueva York.

Antes de salir declaró que marcha en el convencimiento de que se llegará a un acuerdo en la Conferencia económica de Washington.

LA ASAMBLEA NACIONAL HA SIDO CONVOCADA EN POLONIA Elegirá nuevo Presidente de la República

Varsovia. — La Asamblea Nacional ha sido convocada para el día 10 de mayo, para proceder a la elección de nuevo Presidente de la República. El actual presidente Maxiski, tiene

grandes probabilidades para seguir desempeñando el cargo.

DECLARACIONES DE ROOSEVELT Y MAC DONALD Las conversaciones, dijo Mac Donald, se llevan a cabo con aleva de ánimo y espíritu de armonía

Londres. — El Presidente Roosevelt y Mac Donald declaran que la necesidad de un aumento en el nivel general de los precios de los géneros básicos, reconocido por ambos como necesario para la primaria y fundamental. Para satisfacerla, debe emprenderse una acción en el monetario, y debe darse una orientación a la política comercial.

Hay que realizar un esfuerzo para moderar la red de restricciones de comercio tales como las excesivas tasas aduaneras y las trabas del cambio. Los bancos centrales deben concertarse en una acción común para facilitar una expansión adecuada del crédito, y para poner en juego todas las medidas que hacen que circulen los valores creados por ese crédito.

La empresa debe ser estimulada por la creación de condiciones favorables al restablecimiento de los negocios, y los Gobiernos pueden contribuir por el desarrollo de planes económicos de gran importancia. Finalmente deben examinarse los medios para restablecer el equilibrio de los cambios internacionales.

Mac Donald ha declarado a los periodistas que las conversaciones llevadas con amplitud de miras y en espíritu de plena armonía han sido más fructíferas en grado superior a las anteriores más optimistas. "Han quedado establecidas — dijo — las bases preliminares de la próxima Conferencia económica mundial".

Peregrinaciones A LOURDES

Habrà dos itinerarios con distinta permanencia en Lourdes.

Primero. Salida de Barcelona día 27 de julio y regreso día 30.

Precios: primera clase 62 ptas., más 710 francos.

Segunda clase, 48 ptas., más 710 francos.

Tercera clase 30 ptas., más 710 francos.

Ida por vía Granollers, Port de Saguer y regreso Sant Giron y Puigcerdá.

Segundo itinerario: salida de Barcelona el día 23 de junio y regreso el primero de julio, con visita a Carcassona y Tolosa.

Precios: Primera clase 70 ptas., más 1125 francos.

Segunda clase, 55 ptas., más 710 francos.

Tercera clase, 35 ptas., más 500 francos.

Ida vía Port Bou y regreso por Puigcerdá.

A ROMA

Desde Barcelona, doble itinerario por tierra; uno del 4 al 20 de junio con visita de Marsella, Génova, Roma, Nápoles, Asís, Florencia, Milán, Turín y Niza. En Roma podrán asistir a grandes solemnidades.

Precios: primera clase 1280 ptas., segunda clase 950 ptas.; tercera clase 600 ptas.

Otro itinerario también por tierra, del 4 al 14 de junio; visitará Marsella, Génova, Roma y Niza.

Precios: en primera, 795 ptas.; en segunda, 595; y en tercera 370.

En los precios asignados no está comprendido el pasaje del vapor. Se gastará alguna rebaja de la Compañía Transmediterránea, según sea el número de peregrinos.

Además de los itinerarios referidos habrá otros de ida y regreso por mar desde Barcelona, o de ida por mar y regreso por tierra hasta Barcelona y viceversa, cuyos pormenores pueden verse en folletos que facilita el Delegado diocesano. Los señores peregrinos podrán escoger entre los citados itinerarios. Las inscripciones se cerrarán el día 15 de mayo.

De los itinerarios por vía terrestre aún no se han recibido folletos, se esperan de un momento a otro. Por esto son susceptibles de modificación. El Delegado N. G.

Ultimas publicaciones de Pérez y Pérez La Señora 2 ptas. Cuento de invierno 5-50. Librería de Guast